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IL SALUTO DEL SINDACO

Care concittadine, cari concittadini,
Buon Natale e Felice Anno Nuovo; desidero 
esprimere il mio profondo augurio, unito a 
quello dell’intera Amministrazione Comu-
nale, affinché ogni persona e ogni famiglia 
possano veramente godere della gioia cristia-
na del Natale, che convive con quei sacrifici e 
quelle difficoltà che solcano l’esistenza di tutti 
e che in taluni momenti della storia possono 
purtroppo collocarsi in un quadro generale 
particolarmente arduo e complesso.
In un tempo di  intrattabili  suscettibilità e 
di ire irrazionali, chi ricopre posizioni di re-
sponsabilità ha il dovere di mantenere i nervi 
saldi, esercitando un saggio discernimento 
volto a distinguere i gravi e reali problemi 
dalle pretestuosità infondate. Aver a cuore 
il bene presente e il futuro del nostro convi-
vere significa anche contribuire a diffondere 
informazioni affidabili e documentazioni 
oneste, per ovviare a  gravi  errori, omissioni, 
inutili clamori e pericolose distrazioni. Per 
esercitare la ‘responsabilità pubblica’ è neces-
saria, prima ancora che una posizione di po-
tere, una forte convinzione personale pronta 
a sostenere il prezzo dei valori in cui si cre-
de; la mera popolarità o l’interesse privato, il 
mero prestigio o il vantaggio personale, a cui 
spesso talune persone mirano, sono guadagni 
troppo meschini per motivare un sincero e 
pubblico impegno, quotidiano e spesso logo-
rante. Come amministratori siamo chiamati 
a guardare lontano, a compiere ogni giorno e 
in ogni occasione il nostro dovere, a pensare, 
a dialogare, a decidere, a interrogarci sulle vie 
da percorrere senza lasciarci condizionare da 
gruppi di persone mossi da ideologie, radica-
lismi o punti di vista eccessivamente di parte. 
Le problematiche esistenti, diverse e com-
plesse, sia a livello locale che extra-locale, 
sono tali da non prestarsi a facili e rapide 
soluzioni. E tali criticità vanno lette in un 
contesto nazionale e internazionale profon-
damente segnato dalle conseguenze, dagli 
sconvolgimenti e dai drammi umani,  sociali 
ed economici, prima della pandemia e poi 
della guerra in Ucraina.
L’impatto delle crisi così generate ha col-
pito e colpisce duramente tutti: individui, 
famiglie, attività economiche, attività am-
ministrative, attività educative e sportive.

Il caro bollette e più in generale la pesan-
te inflazione hanno avuto e hanno tutt’ora 
gravi ripercussioni in tutti i settori e gli 
stessi bilanci comunali ne escono profon-
damente condizionati con il rischio di riflet-
tersi negativamente sui servizi erogati e sui 
loro costi . A fronte di ciò, e coerentemente 
con la costruttiva nota che abbiamo inviato al 
Governo per sottolineare l’impatto della crisi 
sulle comunità locali, ci siamo strenuamente 
impegnati nell’attivare ogni possibile risor-
sa, umana ed economica, per non arretrare 
nel nostro doveroso compito di rispondere 
ai bisogni della Comunità, alla difesa della 
qualità della vita, allo sviluppo del territorio 
e al miglioramento dei servizi offerti ai cit-
tadini. 
Gli itinerari intrapresi nell’ambito del sociale, 
confermano che abbiamo perseguito e perse-
guiamo il fondamentale obiettivo di realizza-
re e promuovere le condizioni necessarie alla 
formazione e al supporto delle famiglie, al 
sostegno degli anziani, all’assistenza alle fasce 
più fragili e alla crescita, all’educazione e alla 
formazione dei giovani. 
I percorsi attuati nell’ambito dei lavori pub-
blici, dall’illuminazione pubblica al led all’effi-
cientamento energetico degli edifici scolastici 
di Sernaglia e Falzè di Piave, dalla recente 
progettazione della pista ciclo pedonale di 
via Gravette, che collegherà in modo sicuro 
Sernaglia a Falzè,  alla nuova piazza limitro-
fa al viale della Rimembranza, che si porrà 
come spazio sociale e aggregativo, confer-
mano che ci muoviamo verso un concetto di 
opere pubbliche volte ad armonizzare idoneo 
servizio, massima sostenibilità, alto livello di 
sicurezza e strategica utilità sociale. Concetto 
ben confermato, nonostante il pesante fardel-
lo dell’aumento dei costi di mercato, anche da 
altri essenziali interventi di prossimo avvio 
e/o piena realizzazione: la cassa di espansione 
a Falzè di Piave, intesa a risolvere il problema 
idraulico degli allagamenti, i lavori previsti 
per la rotatoria al bivio e la progettazione 
della pista ciclabile che collegherà Fontigo a 
Moriago. Voglio ricordare poi che un prezio-
so dialogo con le associazioni di Villanova ci 
ha condotti a una prima valente ipotesi per 
la riqualificazione del ‘complesso-area delle 
ex scuole’. 
In questi mesi abbiamo inoltre rivolto atten-
zione  alle attività commerciali, artigianali, 
agricole, industriali e dei servizi privati del 
nostro paese, nella convinzione che senza la 
loro pulsante e coraggiosa attività il tessuto 
sociale non potrebbe ipotecare alcun roseo 
futuro.  
Il rilancio della politica culturale ha rappre-
sentato infine un ulteriore importante tassello 
di quel percorso che ci vede aver cura della 

nostra Comunità; la progettazione e la rea-
lizzazione di un ricco calendario di eventi e 
appuntamenti culturali ha inteso offrire veri 
e propri itinerari di crescita socio-culturale e 
di ‘divertissement’ rivolti a bambini, giovani, 
adulti e anziani. 
Desidero rivolgere il mio augurio di un sere-
no anno nuovo, unito a una profonda gratitu-
dine, ai genitori, alle nonne e ai nonni, per la 
loro dedizione e per il loro amore espressi ai 
figli e ai nipoti e per il loro impegno genero-
samente proteso a rendere il mondo un luogo 
migliore.
Intendo esprimere il mio augurio di un sere-
no anno nuovo e il mio grande apprezzamen-
to agli insegnanti, agli educatori e ai volontari 
delle numerose associazioni che operano nella 
nostra comunità, ringraziandoli di cuore per-
ché sono capaci di vivere ed esprimere l’am-
mirevole vocazione dell’accogliere tutti, del 
riunire le diversità di provenienza, di capacità, 
di situazione personale e familiare,   propi-
ziando un linguaggio comune basato sulla 
coesistenza pacifica e sullo scambio  di saperi 
necessari a garantire la piena cittadinanza di 
ciascuno, ossia l’attiva partecipazione alla vita 
della comunità civile. L’impegno educativo è 
fondamentale: deve essere apprezzato da tut-
ta la comunità e attentamente condiviso da 
tutte le istituzioni e i soggetti che vi operano, 
secondo un’alleanza virtuosa che veda i giova-
ni poter perseguire gli ideali di libertà, ugua-
glianza, democrazia, fraternità e pace. 
Desidero poi formulare il mio augurio di un 
sereno anno nuovo alle minoranze consiliari, 
ringraziandole per il loro contributo, anche 
se talune volte le loro previsioni hanno im-
propriamente evocato quadri catastrofici di 
una comunità sernagliese dipinta come quasi 
invivibile; sono e sarò sempre dalla parte di 
coloro che scelgono di assumersi le respon-
sabilità del fare piuttosto che del sedersi a 
denunciare, sono e sarò sempre dalla parte di 
coloro che preferiscono avviarsi ad aggiu-
stare una pur piccola parte di mondo, piut-
tosto che affidarsi al mero lamento verso gli 
immancabili guasti. Ho la piena consapevo-
lezza che assumendo importanti responsabi-
lità, facendo e impegnandomi, posso, pur in 
buona fede, incorrere in mancanze. Auspico 
un onesto e sereno giudizio e chiedo di lavo-
rare tutti insieme per il pubblico interesse, a 
favore dei nostri cittadini, a favore di quella 
Comunità di cui mi sento orgogliosamente 
parte.  
E infine auguro a ciascuno di Voi quella 
salute, quell’amore e quella serenità che 
rappresentano i beni più preziosi per ogni 
cammino personale e sociale.

Il Sindaco Mirco Villanova
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SOCIALE
CENTRI ESTIVI

TRAme

LABORATORIO DI NATALE

BORSE DI STUDIO PER GLI STUDENTI UNIVERSITARI

Numeri da record quest’anno per i Centri 
Estivi comunali: sono stati 230 i bambini e 
i ragazzi iscritti. Tante famiglie hanno scel-
to di far frequentare ai loro figli le attività 
educative e ricreative proposte dall’Am-
ministrazione Comunale. Nel dettaglio gli 
iscritti sono stati 30 della scuola media, 67 
della scuola dell’infanzia di Sernaglia e 40 
di quella di Falzè, 65 della scuola primaria 
di Sernaglia e 24 di quella di Falzè. Il Sinda-
co ha espresso la soddisfazione dell’Ammi-
nistrazione perché i progetti proposti hanno 
risposto alle esigenze di tante famiglie ser-
nagliesi. Nonostante la spesa prevista per 
la realizzazione di circa € 70.000, l’Ammi-
nistrazione ha mantenuto quote agevolate 
per non gravare nel bilancio delle famiglie. 
I Centri Estivi 2022 sono stati organizzati 
in collaborazione con le scuole dell’infan-
zia “A. Gasparotto” di Sernaglia, “Manfredo 
Collalto” di Falzè di Piave e l’istituto Com-
prensivo “l. Nievo” e sono rivolti ai bambini 
iscritti alle scuole dell’infanzia, primaria e 
secondaria di 1° grado residenti nel Comu-
ne. Per tale collaborazione è stata erogata 

Una delle bellissime attività dei no-
stri centri estivi è stata la visita da 
parte dei ragazzi all’Azienda Agri-
cola BiancaLuna di Falzè di Piave.

Edizione locale 
del Comune di Sernaglia della Battaglia
Inverno 2022/23

da parte dell’Amministrazione Comunale la 
somma di 11.400 euro a favore della scuola 
dell’infanzia paritaria “A. Gasparotto” di Ser-
naglia della Battaglia, e 8.553 euro a favore 
della scuola dell’infanzia paritaria “Manfre-
do di Collalto” di Falzè di Piave.

In questi ultimi due anni l’Amministra-
zione Comunale si è particolarmente 
impegnata nel promuovere specifiche 
attività a favore dei bambini e dei ra-
gazzi della nostra comunità, affinchè 
potessero “riappropriarsi” della dimen-
sione socio-relazionale, che risulta es-
sere un aspetto fondamentale per il loro 
benessere psicofisico. Nel voler prose-
guire in questa direzione l’Amministra-
zione, in collaborazione con la coopera-
tiva sociale ITACA, già attiva nel nostro 
territorio, ha promosso nei mesi di mar-
zo ed aprile la 2^ edizione del progetto 
denominato “TRAmE - Territorio in Rete 
tra Ambiente ed Educazione”, un labora-
torio a tema ambientale che ha offerto 
ai bambini la possibilità di vivere un’e-
sperienza a contatto con la natura e con 
il territorio circostante.
Le attività, la cui spesa è stata total-
mente sostenuta dall’Amministrazione 
comunale per non gravare sui bilanci 

In continuità con le attività promosse 
negli ultimi anni a favore dei bambi-
ni e dei ragazzi della nostra comunità, 
l’Amministrazione Comunale, in col-
laborazione con la cooperativa socia-
le ITACA, ha proposto nuovamente il 
progetto “HAPPY CHRISTMAS LAB”, 
con l’obiettivo da un lato di soddisfare i 
bisogni educativi e socio-relazionali dei 
minori e dall’altro di sviluppare l’aspetto 
creativo ed espressivo. Il progetto si è 
concretizzato in un’attività di laboratorio 
con giochi e creazioni manuali a tema 
natalizio ed è stato dedicato ai bambini 
di tutte le classi della scuola primaria.

L’Amministrazione Comunale ha approvato anche per l’anno 2022 l’istituzione 
delle borse di studio a favore degli studenti sernagliesi meritevoli. Oltre ai con-
tributi previsti per gli studenti della scuola secondaria di primo e secondo grado, 
è stato indetto e ha trovato corso uno specifico bando  per gli studenti universitari 
al fine di valorizzarne l’impegno profuso e al fine di  contribuire, almeno in parte, a 
sostenere le spese che gravano sulle famiglie (a tal proposito sono state erogate 9 
borse di studio a studenti universitari per una somma totale di 3.900 euro).  L’Ammi-
nistrazione Comunale garantisce costantemente una particolare attenzione a tutti i 
“suoi” studenti, dai più piccini ai più grandi, e alle loro famiglie, nella consapevolezza 
che proprio i giovani custodiscono il futuro prossimo della nostra Comunità.

SOCIALESOCIALE

delle famiglie, hanno riguardato dei 
laboratori sul tema “Conosciamo l’a-
picoltura” ed “Eccedenze alimentari e 
cultura anti-spreco” che si sono svolti 
presso gli spazi del Pedrè a Falzè di Pia-

ve. Si è inoltre tenuta una passeggiata 
naturalistica dei Palù con guida esperta. 
Alle attività hanno partecipato 55 bam-
bini dalla 1^ alla 5^ classe della scuola 
primaria.
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Il Gruppo Giovani Sernaglia è ope-
rativo. Dal 3 novembre gli spazi del 
Centro Giovani di Sernaglia sono 
aperti tutti i giovedì, dalle 16.30 alle 
18.30. un’occasione per stare in 
compagnia, giocare, chiacchierare 
e partecipare a diversi laboratori. 
In maggio, il Sindaco, insieme alla 
consigliere comunale Alice Tonel-
lo, si è recato in visita alle ragazze 
e ai ragazzi del Gruppo per mani-
festare il sostegno della comunità 
e il ringraziamento per l’impegno 
e il bell’esempio di cittadinanza at-
tiva. Hanno riferito di aver ricevuto 
un’accoglienza calorosa in un clima 
di amicizia e condivisione. Il Gruppo 
è davvero un’opportunità per i gio-
vani di stare insieme ed iniziare ad 
essere attivi nella comunità. È uno 
spazio di aggregazione importante 
dove ragazze e ragazzi possono 
confrontarsi e fare un percorso di 
crescita insieme, che contribuisce 
a far crescere cittadini attivi e con-
sapevoli.
Per saperne di più o per partecipare 
si può contattare l’educatrice Giulia 
Scapol della Cooperativa Sociale 
Itaca che gestisce il servizio Opera-
tiva di Comunità dell’Ulss2 
sernaglia.gruppogiovani@gmail.com

Con il nuovo anno, il Sindaco ha 
scritto ai concittadini che, raggiun-
gendo la maggiore età, sono entrati 
come parte attiva della comuni-
tà civile e ha inviato ad ognuno di 
loro, in occasione del compleanno, 
il “Kit Tricolore” con la costituzione 
e la bandiera italiana. «È il momento 
in cui potrai partecipare attivamente, 
con le tue idee e il tuo entusiasmo, al 
miglioramento e alla crescita della 
nostra Comunità –è scritto nella let-
tera-. Diventare adulti e cominciare 
ad esercitare le responsabilità è mo-
tivo di festa perché dà fierezza di es-
sere utili, di contribuire al bene degli 
altri, di mettere mano all’impresa di 
rendere migliore il mondo». Inoltre, 
nella lettera, il primo cittadino ha 
invitato ognuno di loro ad un incon-
tro in Municipio: «Sarei molto felice, 
qualora lo volessi, di riceverti in Mu-
nicipio per ascoltare le tue proposte 
e confrontarci sulle prospettive fu-
ture del nostro paese. Se tu e i tuoi 
amici ritenete che sia interessante 
incontrarci per condividere rifles-
sioni, domande, speranze, possiamo 
organizzarci».

Nel mese di giugno, presso la sala consiliare del Municipio, si è tenuta la mostra 
“Diffrazioni”. La mostra raccontava lo sguardo dei giovani sul territorio. Scorci, angoli 
e inediti primi piani colti da occhi attenti e sensibili attraverso la tecnica fotografica 
del photovoice. L’esposizione raccoglieva una quarantina di scatti ed è stata il frutto 
di un progetto educativo che ha coinvolto giovani dai 15 ai 22 anni, che hanno fat-
to emergere le emozioni provate nel ritrarre scorci del proprio territorio. Il progetto 
“Diffrazioni” è una delle azioni previste dal piano d’intervento in materia di politiche 
giovanili Politeia finanziato dalla Regione del Veneto e che coinvolge 28 Comuni del 
distretto dell’Ambito Territoriale di Conegliano.

Il Sindaco, a nome dell’Amministrazione Comunale e della comunità sernagliese, ha 
accolto i nuovi nati inviando loro una lettera accompagnata da un simpatico libricino. 
Nella lettera il Sindaco ha comunicato anche la nuova iniziativa di sostegno alle fa-
miglie per il 2022. L’Amministrazione Comunale ha, infatti, istituito il “Bonus Bebè” 
destinato all’erogazione di un contributo una tantum spendibile presso farmacie 
e esercizi aderenti del Comune, per l’acquisto di beni di prima necessità legati alle 
nascite nel corso dell’anno 2022. In questo modo l’iniziativa assume una doppia 
valenza visto che si sostengono anche le attività commerciali sernagliesi. Il contri-
buto è dedicato alle persone e ai nuclei familiari residenti nel Comune con bambini 
nati dal 1° gennaio al 31 dicembre 2022 e che siano in possesso di attestazione Isee 
di valore inferiore o pari a 30.000 euro. Il Bonus Bebè comunale verrà elargito in 
forma di buoni spesa ed è cumulabile con altri contributi regionali o statali erogati 
alle mamme (ad es. assegno di maternità dell’INPS). Le domande sono state 16 per 
un ammontare erogato di 3.700 euro. 

Il CCR, abbreviazione di Consiglio Comunale dei Ragazzi, è un progetto condotto da 
diversi anni dall’Amministrazione Comunale di Sernaglia della Battaglia, in stretta 
collaborazione e sinergia con l’Istituto Comprensivo e gli educatori della Coopera-
tiva Itaca, nell’ambito del servizio Operativa di Comunità dell’Azienda ULSS 2 Marca 
Trevigiana. È un progetto di intensa collaborazione tra Comune e Scuola, che negli 
anni si è dimostrato un’importante palestra di partecipazione attiva dei ragazzi alla 
vita della comunità e allo sviluppo di una corresponsabilità nel proporre, organizza-
re e promuovere azioni di cittadinanza attiva nel proprio territorio di appartenenza. 
Nell’ultimo biennio, il gruppo di ragazzi che ha preso parte al progetto è stato decisa-
mente numeroso e molto attivo. Ben 19 le ragazze e i ragazzi che hanno partecipato 
attivamente alle riunioni, alle iniziative organizzate e agli eventi locali. A loro va un 
doveroso ringraziamento, perché hanno garantito costanza e continuità nonostante 
le fatiche dovute alle restrizioni Covid. Il Sindaco del CCR, Rebecca Bertazzon, ha as-
sunto il ruolo con impegno e responsabilità, coinvolgendo e motivando tutto il grup-
po (in ordine alfabetico): Amira Sabir, Anwar El Mountassir, Beatrice Breda, Giovanni 
Miele (vicesindaco ad honorem), Giulia Mazzero, Ludovico Bellè (vicesindaco), Mar-
co Poggi Sandri, Marco Rusalen, Maria Tortevska, Matteo Zannoni, Nicola Schiopu, 
Petar Trajkoski, Rachele Bertazzon, Salma El Ougdi, Sami Qayouh, Sara Breda, S.B., 
Viola De Stefani. Diverse le iniziative portate avanti in questo biennio. In particolare, si 
cita il Quizzone, simile ad un grande gioco dell’oca (a premi) che ha visto gli studenti 
dell’I.C. sfidarsi tra domande di cultura generale e piccoli giochi; la partecipazione al 
mercatino natalizio di Villanova, in collaborazione con il Comitato Festeggiamenti; 
la partecipazione ad un progetto congiunto con i CCR del Distretto di Pieve di Soli-
go - “LOL, CCR in Azione”, che dopo diverse sfide e giochi a distanza, ha permesso al 
gruppo di partecipare all’evento conclusivo a Godega di Sant’Urbano. Un’altra ini-
ziativa, degna di nota, nata in questo biennio, è il giornalino scolastico “La gazzetta 
dello studente”, attività svolta in sinergia con il CCR di Moriago, che attraverso articoli 
e racconti brevi, mette in luce interessi e talenti della generazione Z. Ma accanto a 
tutto questo, il CCR è stato e deve essere, soprattutto in questo momento storico, un 
importante luogo di socializzazione e aggregazione. Per questo non sono mancate 
anche le uscite: a Venezia con i CCR di Miane e Follina, al PadovaBeComics (fiera 
del fumetto) con il CCR di Moriago, il gruppo giovani di Farra di Soligo e i ragazzi del 
Centro Giovani di Pieve di Soligo, ecc. È stato un biennio intenso, sicuramente ricco 
di tante esperienze, amicizie e divertimento, ma anche di impegno civico e senso di 
responsabilità. Un’esperienza importante per i ragazzi, tra gli 11 e i 14 anni che fre-
quentano la scuola secondaria di primo grado. Per questo da parte di tutto il gruppo 
va un sincero ringraziamento al Comune, che ha affiancato e supportato il CCR nel 
corso di questo mandato. Ora non resta che passare il testimone e augurare un buon 
lavoro al prossimo CCR! 

Il CCR di Sernaglia della Battaglia
AA.SS. 2020/2021 – 2021/2022

GRUPPO 
GIOVANI

KIT TRICOLORE 
AI NEO 18ENNI

MOSTRA “DIFFRAZIONI”

BONUS BEBÈ

CONSIGLIO COMUNALE 
DEI RAGAZZI
L’Amministrazione Villanova sostiene fortemente il CCR con la con-
vinzione che sia un’attività di cittadinanza attiva importante per i 
ragazzi e le ragazze, che grazie a questo strumento possono ini-
ziare a conoscere cosa significa prendersi cura del bene comune e 
impegnarsi per il bene della comunità.

SOCIALE SOCIALE
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Oltre ai tradizionali progetti di servizio civile che vedono attualmente impegnati tre ragaz-
zi del nostro Comune nei settori ambiente, cultura e sociale, l’Amministrazione Comunale 
di Sernaglia della Battaglia ha aderito al nuovo Bando di Servizio Civile denominato “Ser-
vizio Civile Digitale”, che vede impegnata una risorsa a 25 ore settimanali per un anno a 
disposizione dei cittadini del comune. L’Amministrazione Villanova è profondamente con-
vinta dell’importanza di investire nei giovani e nella loro esperienza di crescita formativa. 
Con legittima soddisfazione il nostro Comune si è visto inserito fra gli enti beneficiari 
del progetto sperimentale dedicato al supporto alla popolazione per l’accesso ai ser-
vizi digitali, e assegnatario di un posto destinato a questa nuova iniziativa. Il progetto 
intende formare nuovi volontari sui temi del digitale e sui servizi di facilitazione digitale, 
che consentiranno agli operatori di sviluppare la professionalità di “Facilitatore Digitale” 
e maturare specifiche competenze che saranno oggetto anche di un percorso di certi-
ficazione. Attraverso questa opportunità, i giovani avranno la possibilità di diventare 
“Facilitatore Digitale”, aiutando i cittadini nell’ utilizzo di internet e dei servizi digitali 
e abilitando ad un uso consapevole della rete; e saranno impegnati in diverse attività: 
facilitare l’utilizzo dei servizi pubblici on-line, per esempio la creazione di una identità 
digitale, la prenotazione di visite mediche, l’iscrizione a un istituto scolastico o a un corso 
on-line, avvicinare i cittadini all’utilizzo di smartphone, pc, software per elaborazione dei 
testi e gestione della posta elettronica oltre che sensibilizzarli sulla sicurezza informa-
tica. 

La struttura, gestita dalla Cooperativa Insieme Si Può, accoglie utenti afferenti ai 
Centri di Salute Mentale provenienti dal Distretto di Pieve di Soligo dell’ Ulss2 Mar-
ca Trevigiana. Il sindaco Mirco Villanova, insieme all’assessore Eleonora Antoniazzi, 
si è recato in visita al centro nel mese di settembre. Si è trattato di un importante 
momento di scambio e di dialogo volto a conoscere da vicino la realtà della cura 
della salute mentale. L’Amministrazione proporrà in futuro progetti di collaborazione 
fornendo il proprio contributo alla lotta allo stigma e ai pregiudizi che a tutt’oggi 
connotano queste persone e questi Servizi, dando così loro la possibilità di essere 
parte attiva nel territorio.

L’Amministrazione Comunale, in collaborazione con le associazioni Caimani Team 
Asd e Asd Atletica Sernaglia, ha proposto due attività motorie rivolte agli over 55 
anni. Ginnastica insieme è un corso di attività motoria che si pone come una nuova 
opportunità e come modo “dolce” per stare insieme, muoversi con gioia e ritrovare 
l’energia, si svolge presso la palestra di Falzè di Piave. I Gruppi cammino sono gruppi 
di persone che si ritrovano per camminare assieme, in modo corretto, lungo un per-
corso prestabilito del proprio territorio. Info ed iscrizioni presso l’Ufficio dei Servizi 
Sociali del Comune. Gli iscritti alle due attività sono complessivamente 23.

La Campagna Nastro Rosa promossa dalla LILT – Lega Italiana per la Lotta 
contro i Tumori - ha come obiettivo quello di sensibilizzare le donne sull’im-
portanza della prevenzione e della diagnosi precoce dei tumori della mam-
mella. L’Amministrazione Comunale, oltre ad illuminare il Municipio di rosa 
e posizionare in vari punti del territorio comunale dei nastri rosa simbo-
lo della campagna, ha promosso delle visite senologiche gratuite presso 
l’ambulatorio di Sernaglia per tutte le donne dai 25 ai 49 anni residenti 
in paese che non si siano mai sottoposte a un controllo senologico. Il 14 
novembre, infatti, presso l ’ambulatorio di Sernaglia, il dott. Christian Riz-
zetto, chirurgo senologo della Breast Unit dell’Ulss 2 Marca Trevigiana, e la 
volontaria della Lilt Nicla Lazzarin hanno visitato 15 donne. Per coloro che 
si erano prenotate e per le quali non è stato possibile effettuare la visita, la 
LILT ha dato la disponibilità per effettuarle a Conegliano.

Nella convinzione che i soggiorni climatici per anziani siano fondamentali momenti di 
incontro, di scambio e di amicizia, l’Amministrazione comunale ha organizzato anche 
quest’anno, in collaborazione con il Centro Anziani, due soggiorni climatici dedicati 
agli anziani, il primo dal 12 a 26 giugno a Rimini al quale hanno partecipato 33 persone 
e ad Abano Terme dal 26 giugno al 10 luglio al quale hanno partecipato 9 persone. Per 
tale iniziativa l’Amministrazione Comunale ha erogato a favore del Centro Anziani un con-
tributo di 2.000 euro e ha sostenuto le spese di trasporto per una somma di 2.717 euro. 

SERVIZIO CIVILE DIGITALE CENTRO DIURNO 
DI FALZÈ

GINNASTICA 
INSIEME 
E GRUPPI 
CAMMINO

CAMPAGNA 
NASTRO ROSA LILT

SPID, 
ORA SI PUÒ 
RICHIEDERE 
ANCHE IN 
COMUNE

Il servizio che l’Amministrazio-
ne Comunale ha istituito a fine 
2021 di supporto per la predi-
sposizione della documenta-
zione necessaria per il rilascio 
dello SPID (Sistema Pubblico 
di Identità Digitale) è stato ulte-
riormente ampliato. Da lunedì 
21 marzo 2022 è infatti possibi-
le effettuare in Comune anche 
le operazioni di registrazione 
e identificazione per il rilascio 
dello SPID, nuovo servizio che 
s’inserisce nello Sportello al 
Cittadino. Sernaglia della Bat-
taglia ha infatti ottenuto la 
qualifica di RAO (Registration 
Authority Officer) diventando 
di fatto un soggetto qualificato 
alla verifica dell’identità perso-
nale dei cittadini che vogliono 
dotarsi dello Spid. Fino alla data 
odierna sono stati rilasciati circa 
120 spid.

SOGGIORNI CLIMATICI 
PER LA TERZA ETÀ

SOCIALE SOCIALE
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L’Amministrazione Comunale rinno-
va anche quest’anno il sostegno alle 
giovani coppie che desiderano “met-
tere su casa” nell’ottica di supportare 
e agevolare i giovani nel loro percorso 
di vita. Il Comune ha indetto un bando 
per incentivare le iniziative volte alla 
ristrutturazione, all’ acquisto e alla co-
struzione della prima casa nel territorio 
comunale, promuovendo il diritto all’ 
abitazione e incentivando l’incremento 
della popolazione residente nel Comu-
ne, contrastando il calo demografico 
attraverso la promozione della famiglia 
alla quale viene riconosciuto un ruolo 
primario nelle nostre comunità. Il so-
stegno consiste nella concessione di un 
contributo per il pagamento delle rate 
dei mutui ipotecari aventi quota capitale 
finanziata pari o superiore a 75mila euro 
per la ristrutturazione, l’acquisto e la co-
struzione della prima casa sul territorio 
comunale. Destinatarie sono, dunque, le 
giovani coppie nelle quali almeno uno 
dei due sia di età pari o inferiore a 40 
anni. Nel 2021 le domande sono state 5 
per un impegno finanziario nei tre anni 
di 14.781,99 euro.

Nel 2022 è proseguita l’attività del 
centro sollievo aperto nel 2021 come 
luogo nel quale accompagnare e va-
lorizzare le abilità degli utenti e fornire 
sollievo alle famiglie che hanno a cari-
co persone con diagnosi di demenza o 
Alzheimer. Sono state 8 le persone che 
nel corso del 2022 hanno usufruito di 
questo importante servizio. Chi volesse 
collaborare alle attività del Centro Sol-
lievo di Sernaglia può contattare l’ufficio 
Servizi Sociali del Comune, telefonando 
al numero 0438 965303 o scriven-
do all’indirizzo di posta elettronica: 
servizisociali@comune.sernaglia.tv.it

Il Comune di Sernaglia della Battaglia, 
assieme ai comune di Miane, Cappella 
Maggiore, Cison di Valmarino, Coneglia-
no, Follina, Pieve di Soligo, Sarmede e 
Miane, ha aderito anche per il 2023 al 
progetto rete di comuni per una citta-
dinanza attiva finanziato dalla Regione 
Veneto e finalizzato ad attivare lavori di 
pubblica utilità per l’inserimento lavora-
tivo temporaneo di persone disoccupate 
nella manutenzione del verde pubblico. 
Grazie alla partecipazione dell’Am-
ministrazione Comunale a questo 
progetto, il Comune ha a disposizione 
nuove risorse da impegnare nella ma-
nutenzione del verde pubblico e per 
altre piccole manutenzioni.

L’Amministrazione Comunale sostiene anche quest’anno la campagna pubbli-
ca di raccolta fondi noci solidali 2022/2023 di Fondazione Comunità Sinistra 
Piave. I sacchi di noci distribuite, grazie anche alla collaborazione di associa-
zioni ed aziende locali, sono stati 25 da 2 kg. e 110 da 1 kg per un ricavato di 
1.600 euro. Con la somma totale raccolta dalla Campagna Noci, Fondazione 
di Comunità sostiene progetti sociali e solidali a favore della collettività con 
interventi a favore delle persone più fragili. Le noci solidali si possono trovare 
al mercato del giovedì di Sernaglia e a quello agricolo del martedì a Falzè di 
Piave oppure presso l’Ufficio Segreteria del municipio dal lunedì al venerdì 
dalle ore 09.00 alle ore 12.30, martedì e giovedì dalle ore 17.00 alle ore 18.30. 
Per qualsiasi informazioni e possibile contattare il numero 0438/965311. 

CONTRIBUTI 
ALLE GIOVANI 
COPPIE

CENTRO 
SOLLIEVO

CITTADINANZA 
ATTIVA

CAMPAGNA NOCI

SOCIALE

©master1305



Sabato 19 novembre, nella sala consiliare del Municipio, si è tenuta “La 
Comunità premia”, la cerimonia di premiazione di studenti e sportivi che 
nel corso del 2022 hanno conseguito risultati di eccellenza. Sono state 
consegnate le borse di studio per un totale di quasi 8mila euro. Il Sinda-
co ha espresso gioia e orgoglio nel premiare le giovani e i giovani della 
nostra comunità, perché nei loro successi scolastici e sportivi si possono 
leggere i valori, la forza e il futuro dell’intera Comunità. Ha inoltre ringra-
ziato pubblicamente e sentitamente i genitori e gli insegnanti, e parimen-
ti gli educatori, gli allenatori, i presidenti e i volontari delle associazioni, 
perché senza il loro decisivo contributo i nostri giovani non avrebbero 
potuto raggiungere i loro traguardi. Ed è questo il senso più profondo di 
ogni risultato: il fatto che esso sia il felice esito che scaturisce da un lea-
le ed educativo cammino corale, da un impegno e da un sentire comuni. 
Le borse di studio delle scuole medie sono state intitolate, come ormai 
da tradizione degli ultimi due anni, all’artista sernagliese Carlo Balljana, 
il quale ha dimostrato ancora una volta la sua preziosa sensibilità ver-
so la nostra comunità. L’artista inoltre ha donato a tutti i premiati un suo 
bozzetto della chiesa di San Rocco con l’encomiabile intento di diffondere 
un’opera ritraente un elemento caro e particolarmente significativo per la 
nostra comunità.
Per la scuola secondaria di primo grado, hanno ricevuto le borse di studio 
sono: Marco Battistella, Marta Benedet, Rebecca Bertazzon, Alice Bortot, 
Asia Collodet, Angelica Da Riva, Davide Frezza, Aurora Mazza, Marco Ru-
salen, Angela Zamai.
Gli studenti della scuola superiore che hanno ricevuto la borsa di studio 
sono: Luca Bortot, Ilenia Fregolent, Leonardo Frezza, Alessio Meneghello, 
Luigi Meneghello, Marta Mometti, Lisa Pederiva, Beatrice Pietrovecchio, 
Agnese Piovesana, Marianna Santi, Aurora Signorotto, Elena Toffoli, Ema-
nuele Zamai.
Gli universitari che hanno ricevuto la borsa di studio sono: Laura Bortot, 
Aurora Colle Wincler, Angela Franceschet, Chiara Frezza, Leonardo Mari-
otto, Mattia Mattiuzzi, Erica Merotto, Raffaele Pase, Sara Perin.
Sono sette gli atleti e tre le squadre che hanno ricevuto il riconoscimento 
per i risultati sportivi ottenuti: Martina Villanova nel nuoto, Riccardo Ma-
riotto nella pallatamburello categoria Giovanissimi, Alessandro Mazzero 
nella pallatamburello categoria juniores, Nicola Buogo nel beach volley, 
Nicole D’Agostin nel ciclismo Gravel, Martina Andreetta nell’equitazione 
e Eleonora Fava nell’equitazione; l’Usd Barbisano Eclisse (calcio); l’Asd 
Fontigo (pallatamburello) e l’Asd Union QdP (calcio).
L’Amministrazione Comunale ha ringraziato per l’intrattenimento musica-
le Assuera De Vido al violino e Moira De Vido al piano che hanno allietato 
la cerimonia; Ezio Pederiva, direttore della Biblioteca comunale, che ha 
condotto l’evento e tutti i partecipanti per la bellissima serata.

LA COMUNITÀ PREMIA
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Borse Studio Universitari Borse Studio Scuola Secondaria

Borse Studio Scuola Superiore Andreetta Martina Buogo Nicola

Fava Eleonora Mariotto Riccardo D’Agostini Nicole Mazzero Alessandro Villanova Martina

Unionqdp

Barbisano ASD Fontigo
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IL COMUNE SOSTIENE PROGETTI 
E ATTIVITÀ FORMATIVE SCOLASTICHE

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO DELLE SCUOLE

Anche per l’anno scolastico 2022/2023 l’ Amministrazione Comunale so-
stiene e finanzia l’organizzazione di attività formative e di sostegno per gli 
alunni dell’Istituto comprensivo “I. Nievo” quali un percorso di educazione 
all’affettività e sessualità; la stampa di un calendario (per l’anno 2023) com-
posto dai disegni di ciascun bambino della scuola primaria; la prosecuzio-
ne delle attività del Consiglio Comunale dei Ragazzi, rivolto agli alunni della 
scuola secondaria di 1^ grado; attività laboratoriali promosse in orario pome-
ridiano a favore dei bambini della scuola primaria, finalizzate a promuovere 
spazi socio-relazionali e di creatività manuale; le attività promosse dal Dipar-
timento di Prevenzione dell’ULSS 2 Marca Trevigiana ossia progetti inerenti 
la prevenzione al tabagismo e all’abuso da sostanze alcoliche; le letture ani-
mate in biblioteca per le classi della scuola primaria e le visite guidate alla bi-
blioteca; il progetto intercomunale “Soligatto”; i “Festeggiamenti di San Nico-
lò”, con spettacolo teatrale e animazioni; due recite teatrali; la “Giornata dello 
Sport”; l’organizzazione di attività laboratoriali in orario pomeridiano all’inter-
no della mostra “Le Zattere” (gennaio-febbraio 2023). Viene anche proposto 
un programma di educazione ambientale, da attuarsi con la collaborazione 
del Circolo Legambiente di Sernaglia della Battaglia; inoltre verranno ripro-
posti i laboratori di orticoltura biologica e la realizzazione di orti scolastici, 
e un nuovo percorso formativo dedicato all’apicoltura. Una proposta ricca 
di iniziative che l’Amministrazione Comunale sostiene anche economica-
mente in quanto convinta che la scuola sia luogo prezioso di crescita per 
i bambini nel quale far emergere talenti e sviluppare capacità e attitudini.

Sono terminati i lavori di efficienta-
mento energetico delle scuole pri-
marie di Sernaglia e Falzè, e della 
scuola media di Sernaglia. Si tratta di 
interventi la cui spesa totale ammon-
ta a quasi 2.400.000 euro;  in relazio-
ne a essi  l’Amministrazione Comunale 
ha ottenuto dalla Regione Veneto due 
contributi  di 783.605,54 euro per le 
scuole primaria e media di Sernaglia a 
fronte di un costo complessivo dell’ope-
ra di 1.197.445 euro, e 769.108,72 per la 
scuola primaria di Falzè a fronte di un 
costo di 1.188.577,49 euro. Un ulteriore 
riconoscimento al significativo valore 
dei progetti è attestato dai finanzia-
menti ottenuti dal conto termico GSE: 

Il 18 maggio, gli alunni della classe 5^ della scuola primaria di Falzè di Piave hanno 
visitato il Municipio, per conoscere gli Uffici e l’Amministrazione comunale, e scoprir-
ne così le diverse funzioni e caratteristiche. Ogni alunno ha ricevuto la nuova guida 
“Il Municipio, la casa di ogni cittadino” che è stata appositamente pensata e realizzata 
dall’Amministrazione Villanova per i bambini dal Comune in collaborazione, per la 
parte grafica, con la G.S.E. srl di Udine. La visita in Municipio è un progetto dell’Am-
ministrazione Villanova, un’iniziativa importante di cittadinanza attiva, per avvici-
nare i giovani alle Istituzioni e renderli cittadini sempre più attenti e consapevoli. 
Tale iniziativa consente ai bambini di comprendere il funzionamento del Comune e 
dei suoi Organi e si inserisce in quel più ampio programma di partecipazione attiva 
alla vita del Comune che trova nel Consiglio Comunale dei Ragazzi la sua massima 
espressione. 

SCUOLA

SCUOLASCUOLA

1° CONCERTO 
DELL’INDIRIZZO 
MUSICALE 

Il 7 giugno, nella sala consiliare del Municipio, si è tenuto il primo concerto 
di fine anno dell’indirizzo musicale della scuola secondaria di primo grado “I. 
Nievo” di Sernaglia. Si sono esibiti gli alunni della 1^ B e i coristi della 5^ della 
scuola primaria di Falzè. Il sindaco Mirco Villanova ha espresso gioia ed emozio-
ne nell’ ascoltare i giovani studenti al loro primo concerto. Quando a dicembre del 
2021 è stato inaugurato il pianoforte donato alla scuola da Banca Prealpi, proprio 
per poter dare compimento al nuovo indirizzo musicale, i docenti di pianoforte 
Nerina Vendrasco e Federico De Stefani avevano promesso il saggio di fine anno 
e hanno mantenuto la parola, con pochi mesi a disposizione per preparare i ra-
gazzi e le ragazze e tutte le difficoltà ulteriori legate al Covid. Il sindaco ha ma-
nifestato legittimo orgoglio per avere per aver sostenuto questo progetto, che 
avvicina i giovani alla musica offrendo la possibilità di esprimere i loro talenti 
e crescere insieme anche nei rapporti di amicizia, e ha ringraziato la dirigente e 
le insegnanti per l’importante ruolo educativo che ricoprono e per la professio-
nalità, dedizione e passione che profondono.

413.839,46 euro per l’intervento alla 
primaria e alla media di Sernaglia che 
sommato al contributo della Regione, 
copre completamente il costo dell’ope-
ra; 363.243,50 euro per la scuola pri-
maria di Falzè, sicché  la spesa a carico 
del Comune risulta essere  di 56.225,27 
euro. I contributi ottenuti coprono quindi 
il 97% del costo complessivo delle ope-
re. L’intento dell’Amministrazione Villa-
nova è riqualificare e rendere sempre 
più sostenibili e accoglienti i luoghi che 
sono strategici per la crescita dei bam-
bini, con il beneficio ambientale che 
deriva dall’efficientamento energetico. 
Entrambi i plessi infatti, grazie alle dota-
zioni di pannelli fotovoltaici, nuovi cap-

potti esterni, serramenti di ultima gene-
razione e il completo rifacimento degli 
impianti, otterranno la certificazione di 
edifici Nzeb. Tali interventi rendono le 
scuole edifici di ultima generazione e 
completamente, o quasi, autosufficien-
ti. Un importante risultato non solo per 
Sernaglia, ma per tutto il territorio.

“IL MUNICIPIO, LA CASA DI OGNI CITTADINO”, NUOVA 
GUIDA PER IL PROGETTO DI CITTADINANZA ATTIVA
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In occasione del 76° anniversario della 
nascita della Repubblica Italiana il sin-
daco Mirco Villanova ha condiviso un 
momento di cerimonia con gli alunni 
delle scuole d’infanzia, primaria e se-
condaria di primo grado. Ha incontrato 
i bambini delle scuole materne e della 
5a primaria di Sernaglia con i quali è 
stato fatto l’alzabandiera, insieme an-
che agli Alpini e alla Protezione civile. 
Nella stessa giornata il Sindaco ha poi 
consegnato la Costituzione e la bandie-
ra italiana agli alunni delle classi quinte 
elementari di Falzè e Sernaglia e della 
3a media di Sernaglia. Nel corso degli 

incontri il Primo Cittadino ha parlato 
dell’importanza della Festa della Re-
pubblica che celebra il momento in cui 
gli italiani scelsero la repubblica e vota-
rono per la prima volta con il suffragio 
universale, e della Costituzione e di ciò 
che contiene, ossia le regole per vivere 
nelle comunità nel rispetto reciproco. Al 
termine ha invitato i bambini a essere di 
esempio per i più piccoli e anche per i 
più grandi, e a leggere anche un solo 
articolo della Costituzione al giorno per 
comprenderne la bellezza e la fonda-
mentale importanza.

La visita del Sindaco alle scuole nel 
giorno di apertura dell’anno scolastico 
è un immancabile appuntamento an-
nuale che vuol essere la sincera con-
divisione di un momento importante 
nella vita della comunità e un’occasio-
ne per incontrare i piccoli concittadini. 
Il Sindaco ha detto ai bambini che ogni 
inizio anno è segnato da promesse e 
interrogativi, ma ciò che più rileva sono 
i contenuti dell’insegnamento, la qua-
lità dello stare insieme, l’attenzione ai 
percorsi degli studenti nella singolari-
tà delle loro situazioni e possibilità. Gli 
aspetti fondamentali sono che si inse-
gni, si impari e si cammini tutti insieme: 
studenti e genitori, docenti e dirigenti, 
personale della scuola e comunità del 
territorio. Ha inoltre ringraziato dirigen-

le proprie biciclette in giro per il paese 
dove provano in prima persona tutte le 
manovre necessarie per una corretta 
circolazione stradale. Il giro con la bi-
cicletta all’interno del paese, che si ef-
fettua su strade secondarie, con scarso 
traffico e su piste ciclabili; viene svolto 
in completa sicurezza per gli alunni che 
sono accompagnati, oltre che dall’inse-
gnante e dall’agente di Polizia Locale, 
anche dai nonni vigili Gianfranco o Rai-
mondo, sempre presenti, pazienti e di-
sponibili ad aiutare chi ne avesse biso-
gno. Per ogni alunno è poi prevista, alla 
fine della lezione, una verifica pratica, 
da compiersi in strada, mirata a capire 
se le nozioni spiegate sono state ben 
recepite e, per le classi seconde, terze 
e da quest’anno anche per le quinte, un 
test a risposta multipla sugli argomenti 
trattati (test che viene sempre affron-
tato con entusiasmo da tutti gli alunni). 
Alla fine dall’anno scolastico vi è la con-

QUISERNAGLIA DELLA BATTAGLIA
INVERNO 2022/23

16

PRIMO GIORNO DI SCUOLA PROGETTO DI EDUCAZIONE STRADALE

A SCUOLA DI LEGALITÀ MATTINATA DI SPORT

FESTA DELLA REPUBBLICA CON I PICCOLI STUDENTI

Anche nel corso dell’anno scolastico 
2021/2022 è stato riproposto nelle 
scuole primarie, da parte della Poli-
zia Locale, il collaudato programma di 
educazione stradale. Il programma di 
educazione stradale segue un modello 
ormai collaudato negli anni, che si ar-
ticola in tutti i cinque anni della scuola 
primaria, mirato classe per classe, che 
porta gli alunni nei primi due anni a 
prendere confidenza con la strada, con 
il marciapiede, con gli attraversamenti 
pedonali, con i punti pericolosi e privi 
di marciapiede e con tutte le regole del 
“buon pedone”. Alle classi terze viene 
dedicata una lezione specifica sulla se-
gnaletica stradale sia verticale (cartelli 
stradali) che orizzontale (linee sulla 
carreggiata), con un primo approccio 
all’uso della bicicletta. Le classi quarte 
e quinte in cui gli alunni, dopo un breve 
ripasso della teoria appresa negli anni 
precedenti, vengono accompagnati con 

Il 12 aprile si è tenuto presso la sala consiliare l l’incon-
tro organizzato e promosso dall’Istituto Comprensivo di 
Sernaglia della Battaglia dedicato al tema della legalità e 
rivolto agli studenti di 3^.
All’incontro ha partecipato anche il Sindaco Mirco Villa-
nova che ha sottolineato l’importanza di trattare questo 
importante tema al fine responsabilizzare i nostri giovani, 
affinchè possano essere cittadini esemplari nelle nostre 
comunità e nei contesti di vita quotidiana. Il Sindaco ha 
poi ringraziato il Capitano Francesco Galante della Com-
pagnia Carabinieri di Vittorio Veneto per la disponibilità 
fornita nell’affrontare insieme questo tema e ha espresso 
tutta la propria gratitudine alle Forze dell’Ordine che quo-
tidianamente lavorano al fianco dei cittadini, al servizio 
della comunità e della giustizia 

Il 19 novembre si è tenuto, presso gli impianti sportivi comu-
nali, un evento sportivo organizzato dall’Istituto Comprensivo 
di Sernaglia in collaborazione con l’associazione Atletica Ser-
naglia
Nel corso della mattinata gli alunni delle scuole medie di Ser-
naglia della Battaglia e Moriago della Battaglia hanno avuto la 
possibilità di cimentarsi nella corsa di resistenza e al termine 
sono stati premiati nell’ambito di una piccola ma significativa 
cerimonia.
Il Sindaco Mirco Villanova, che ha partecipato all’evento ,ha 
sottolineato l’importanza per i nostri giovani di poter vivere dei 
momenti di aggregazione e ha ringraziato l’ Atletica Sernaglia, 
il presidente Domenico Giacometti e tutta la sua squadra, l’I-
stituto Comprensivo per aver organizzato l’evento e il Gruppo 
Alpini Sernaglia per il rinfresco offerto a tutti i ragazzi. 

sueta consegna dei patentini, differen-
ziati classe per classe, che attestano il 
superamento della prova pratica/teo-
rica. Quest’anno gli alunni delle scuo-
le primarie del Comune che sono stati 
coinvolti dal programma di educazione 
stradale sono stati 324 per un totale 
di ore 90 da parte dell’agente di Poli-
zia Locale Vettorel Roberto, cui vanno 
sommate le 38 ore effettuate da par-
te dei 2 nonni vigili. Un sentito ringra-
ziamento va a tutti gli insegnanti della 
scuola primaria di Sernaglia e di Falzè 
di Piave per la collaborazione, cortesia 
e disponibilità sempre dimostrata.
Al termine del corso è stato consegnato 
il libretto creato e stampato dall’Ammi-
nistrazione Villanova, in collaborazione 
con Qui Magazine di Udine, “ L’Educa-
zione Stradale 
Scuola Prima-
ria” che riassu-
me con vignet-
te, fumetti ed in 
forma simpa-
tica i concessi 
illustrati dal 
Vigile.

SCUOLASCUOLA

te, insegnanti, personale scolastico per 
il prezioso lavoro che quotidianamente 
svolgono. La cerimonia dell’alzaban-
diera è stata promossa dagli Alpini del 
Gruppo Sernaglia con la collaborazione 
della Protezione Civile, che hanno volu-
to esserci per far sentire la loro presenza 
accanto ai bambini e alle famiglie, atten-
ti e discreti nell’ accompagnare i piccoli 
nel loro percorso di crescita. Quest’an-
no il sindaco Mirco Vilanova, insieme al 
parroco don Mirko, ha fatto visita anche 
alle scuole dell’infanzia sernagliesi per 
formulare gli auguri di buon anno sco-
lastico e ringraziare il personale per il 
prezioso servizio che svolge. Le scuole 
dell’infanzia sono il primo approccio dei 
nostri piccoli alla comunità, un mondo 
nel quale iniziano ad imparare a rela-

zionarsi con le altre persone, esterne 
alla famiglia. Il Sindaco ha ringraziato le 
maestre che si dedicano ai bambini con 
professionalità e passione, proponendo 
numerose attività educative inclusive e 
divertenti. Un servizio davvero di asso-
luto valore per le famiglie.
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Si è rivelato un anno davvero importante, doverosamente interpretato nel segno dei 30 anni trascorsi dall’istituzione della 
Biblioteca Comunale “Giocondo Pillonetto”. Un anno ricco di eventi, incontri e appuntamenti ideati e realizzati per rispon-
dere alle esigenze e ai bisogni di tutta la comunità, ma ugualmente capaci di richiamare sul territorio persone provenienti 
dalle diverse province della nostra Regione. 
L’iniziativa “Donne di Sport”, svoltasi a marzo, compendia perfettamente l’intera stagione culturale, perché rivolgendosi a 
tutti ha inteso riaffermare con forza l’imprescindibile ruolo delle donne e, al contempo, riuscendo a riunire atlete ucraine 
e russe, ci ha parlato concretamente di pace; pace come linguaggio universale con il quale aprirsi ed esprimersi agli altri 
e con gli altri in qualunque luogo del mondo.
Sernaglia è Cultura ha beneficiato del generoso sostegno di imprese, istituti bancari e aziende del territorio alle quali va 
il nostro sentito e particolare grazie, perché credendo in tale rassegna hanno contribuito in modo decisivo a quella che 
vorremmo diventasse, anno dopo anno e con la partecipazione di tutti, l’ “itinerante casa culturale” della nostra comunità.

SERNAGLIA
È CULTURA

SERNAGLIA È CULTURA SERNAGLIA È CULTURA

CEA – MEP CENTRO EDUCAZIONE AMBIENTALE MEDIA PIAVE 
E MUSEO DI COMUNITÀ
Il Comitato Direttivo del CEA – MEP, Museo di Comunità, prosegue nelle attività volte 
a migliorarne la fruibilità e valorizzazione. Sono state infatti allestite nuove bacheche 
espositive contenenti i pezzi più significativi nella testimonianza degli eventi bellici 
della prima e seconda guerra mondiale combattute sulle sponde del fiume Piave. È 
stata inoltre completata la catalogazione dei reperti di guerra presenti. Nel periodo 
estivo oltre 200 bambini sono stati accompagnati in visite guidate e passeggiate na-
turalistiche, per far comprendere ai giovani l’importanza ambientale, paesaggistica 
e storica del nostro territorio. Il museo è stato teatro di incontri culturali organizzati 
da Associazioni del nostro comune riguardanti temi ambientali, presentazioni di libri 
storici e di valorizzazione di prodotti della tradizione veneta. Per poter proseguire 
nella diffusione della cultura locale attraverso questo importante sito, continuerà la 
promozione di attività inerenti la divulgazione del lavoro e fatti storici che sono state 
le basi dello sviluppo socio-economico del nostro paese. A questo scopo si stanno 
concludendo i lavori necessari all’allestimento della mostra in programmazione per 
la prima metà del 2023 a tema “Zattieri del Piave” che sarà realizzata in collabora-
zione con i comuni di Codissago e Valbrenta.

DONNE DI SPORT
Venerdì 25 marzo alle ore 20.30 nella 
sala consiliare di Sernaglia è andata in 
scena l’iniziativa Donne di Sport. Cinque 
grandi protagoniste dello sport fem-
minile hanno raccontato al pubblico la 
loro storia di vita e la loro storia spor-
tiva. Tra le atlete presenti anche due ci-
cliste ucraine e una ciclista russa, tutte 
del Team Servetto, a voler sottolineare 
il ruolo dello sport come dimensione 
capace di riunire e mettere insieme ciò 
che altri tragici accadimenti dividono o 
contrappongono in modo drammatico.

EDUCARE CON IL TEATRO
Mercoledì e giovedì 27 e 28 aprile 
presso la sala consiliare di Sernaglia, 
nell’ambito del progetto Educare con il 
Teatro realizzato in accordo con l’Isti-
tuto Comprensivo di Sernaglia Ippolito 
Nievo, sono andati in scena a cura della 
compagnia teatrale il Gruppo del Lelio 
due spettacoli teatrali per bambini Jack 
e il fagiolo magico ed Excalibur. Gli spet-
tacoli hanno raccolto il grande apprez-
zamento dei bambini 

MONOLOGO TEATRALE BORSELLINO
Venerdì 13 Maggio alle ore 20.30 nella 
Sala Consiliare di Sernaglia si è svolto 
lo spettacolo “Monologo teatrale Bor-
sellino”
A trent’anni dalle stragi di Capaci e di Via 
d’Amelio è stato portato in scena il rac-
conto della vita del magistrato Borselli-
no attraverso l’uomo Paolo; un viaggio 
nel ricordo dove pubblico e privato si 
intrecciano in una coraggiosa battaglia 
per la giustizia. Una produzione del Tea-
tro Bresci con protagonista l’attore-au-
tore Giacomo Rossetto. La partecipazio-
ne del pubblico è stata particolarmente 
significativa

STORIE DI LUPI
Sabato 28 Maggio alle ore 16.00 in 
Piazza Martiri della Libertà si è svolto lo 
spettacolo burattini “Storie di lupi”
Uno spettacolo pensato per i più gio-
vani e volto a parlare in modo semplice 
e divertente di rispetto reciproco e di 
accoglienza della diversità. Una trama 
diretta a rovesciare i luoghi comuni del 
lupo cattivo e del lupo che incute paura. 
Protagonista l’attore teatrale Alberto De 
Bastiani. La partecipazione del pubblico 
è stata significativa.

10 COSE STRAORDINARIE RIGUARDO 
AL NOSTRO UNIVERSO
Mercoledì 15 Giugno alle ore 21.00 
nell’Anfiteatro Falzè di Piave si è svolto 
lo spettacolo per ragazzi “10 cose stra-
ordinarie riguardo al nostro universo”
Lo youtuber Adrian Fartade ha risposto 
ad alcune domande di grande interesse 
e curiosità. Come ha avuto inizio l’uni-
verso? Dove finisce di preciso? Quanto 
grandi possono diventare i buchi neri? 
Come mai le nebulose sono così colo-
rate e qual è la stella più grande che 
abbiamo mai visto? E la più piccola? Nu-
merosa partecipazione del pubblico.

IL BARONE RAMPANTE 
DI ITALO CALVINO
Martedì 21 Giugno alle ore 21.00 nell’An-
fiteatro Falzè di Piave è stato portato in 
scena, in occasione del Solstizio d’esta-
te, lo spettacolo teatrale “Il barone ram-
pante di Italo Calvino”
La compagnia MIMESI ha portato in 
scena il famoso racconto di Italo Calvi-
no. Un ragazzo sale su di un albero, si 
arrampica tra i rami, passa da una pian-
ta all’altra, decide che non scenderà più. 
Trascorre l’intera vita sugli alberi, una 
vita tutt’altro che monotona, anzi: piena 
d’avventure, e tutt’altro che da eremita. 
“Non ci può essere amore se non si è 
se stessi con tutte le proprie forze” dis-
se Cosimo, inneggiando al vivere la vita 
senza farsi opprimere dal quotidiano e 
dal proprio destino, affrontando le dif-
ficoltà con un comportamento avven-
turoso, ponendosi contro pregiudizi. Era 
stato preso cura. La partecipazione del 
pubblico è stata considerevole.
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VOLARE LE MONTAGNE
Venerdì 24 Giugno alle ore 20.30 nella 
Sala Consiliare di Sernaglia si è svolto 
“Volare le Montagne” quando il vuoto 
da pace.
L’alpinista Marco Milanese ha illustrato 
con suggestive immagini originali vie 
di arrampicata su roccia e su ghiaccio 
nonchè ardite discese con gli sci. Si è 
soffermato sulla pratica dello slackline 
e dello highline sull’apertura di nuove 
linee tra le sue montagne di casa, in 
Friuli, fino alle cime più alte del Monte 
Bianco, addirittura camminando una 
fettuccia tra due mongolfiere in Spagna. 
Il pubblico ha risposto con grande inte-
resse ed entusiasmo alla serata. 

RESPIRA
Domenica 3 Luglio alle ore 6.00 
nell’Anfiteatro Falzè di Piave si è svol-
to il Concerto all’alba “Respira” di Erica 
Boschiero 
Erica Boschiero, cantautrice trevigia-
na si è esibita nel concerto ispirato al 
suo nuovo album “RESPIRA”. Il respiro 
diventa la chiave di lettura di un’epoca 
che porta a galla tutte le nostre con-
traddizioni e le nostre tensioni più pro-
fonde. Il pubblico ha risposto con gran-
de interesse ed entusiasmo al concerto. 

PASSEGGIATA LETTERARIA
Giovedì 7 Luglio alle ore 20.30 in 
Palù-Partenza Area Musil si è svol-
ta Passeggiata letteraria “Al chiar di 
Luna”
Fabio Dalla Zuanna (lettore) e As-
suera De Vido (violino) ci hanno ac-
compagnati in una suggestiva pas-
seggiata letteraria serale nei Palù. 
L’avvolgente paesaggio è divenuto 
un tutt’uno con voce e musica. L’at-
mosfera serale trasformava colo-
ri, odori e suoni naturali e le parole 
accuratamente tratte dall’opera di 
Andrea Zanzotto si sono rivelate 
una straordinaria guida emotiva per 
entrare in comunione con la natura. 
I numerosi partecipanti sono rimasti 
entusiasti.

COMMEMORAZIONE 
DEL 30° ANNIVERSARIO 
DELLA MORTE DELLO ZATTIERE 
EZIO LOSSO.
Domenica 17 Luglio in Passo Barca a 
Falzè di Piave si è svolta la Commemo-
razione del 30° Anniversario della mor-
te dello zattiere Ezio Losso. Il Sindaco 
lo ha ricordato come un uomo che ha 
coltivato e vissuto valori di fraternità, di 
lealtà e di amore, una grande persona  
che è stata con legittimo orgoglio lu-
minosa parte fondatrice della “Fameia 
dei Zater e Menadas de la Piave” di Co-
dissago, custodendo con ella  antiche 
pratiche e preziosi saperi  tramandati 
nei secoli. L’omaggio ha voluto essere 
un inno alla vita, un omaggio alla vita di 
Ezio Losso; e porsi al contempo come 
doveroso e intenso saluto al suo ine-
stinguibile legame con il fiume Piave, un 
fiume che costituisce un indispensabile 
patrimonio naturale e umano, un dono 
che ciascuno di noi ha il dovere di cu-
rare, di difendere e di mantener vivo. La 
storia del fiume Piave da quel tragico 

SPETTACOLO ACROBATICO 
“AMAZZONIA”
Giovedì 28 Luglio alle ore 21.00 nell’An-
fiteatro Falzè di Piave si è svolto lo 
Spettacolo acrobatico “Amazzonia”
La compagnia CircoVolante ha portato 
in scena uno spettacolo di circo-teatro, 
danza aerea, acrobatica e fuoco vivo. 
Un viaggio tra Aria e Fuoco, che vedeva 
protagonisti due naufraghi, unici super-
stiti, che raggiungono l’ambita meta: la 
grande Amazzonia. La partecipazione 
del pubblico è stata davvero numerosa.

MOSTRA DI TIZIANO SCARPEL
Dal 10 al 24 Settembre si è svolta in 
Sala ConsiliareSernaglia la Mostra 
di Tiziano Scarpel “Attimi di vita: dagli 
anni ‘70 ad oggi”. 
La pittura di Tiziano Scarpel, la sua 
rivisitazione dell’impressionismo per 
scoprire e valorizzare l’arte locale e 
le sue bellezze. La vernice si è svolta 
Sabato 10 Settembre alle ore 17.30, 
con un’impeccabile presentazione 
curata da Marco Zabotti, e con Sara 
Stella che ha letto alcuni passi tratti 
dal libro dello stesso pittore dal titolo 
“Per non dimenticare: il cuore raccon-
ta”. La partecipazione del pubblico è 
stata davvero numerosa.

CINEMA SOTTO LE STELLE
Giovedì 25 Agosto alle ore 21.00 in Piaz-
za di Fontigo si è svolto lo spettacolo 
“Cinema sotto le Stelle”
È stata una serata di cinema sotto le 
stelle che ha visto la proiezione del film 
Perfetti sconosciuti. Una pellicola diver-
tente che al contempo aiuta a riflettere 
sul rapporto che intratteniamo con gli 
altri, con la verità e con i nostri cellulari. 
La partecipazione del pubblico è stata 
numerosa.

incidente del luglio  1992 accarezza e 
porta con sé anche la figura e la storia 
di Ezio Losso e di quel suo meraviglioso 
sogno di giungere a Venezia via fiume 
come i suoi avi. 

SERNAGLIA È CULTURA SERNAGLIA È CULTURA

GIORNATA DELLO SPORT
Domenica 11 Settembre dalle ore 8.00 
alle 13.00 agli Impianti Sportivi Serna-
glia si è svolta la “Giornata dello Sport”
Un tradizionale e immancabile appunta-
mento sportivo dedicato ai giovani; per 
provare, imparare e giocare con tutte le 
associazioni sportive del territorio. Una 
straordinaria occasione per scegliere 
e appassionarsi ad uno sport. Oltre 110 
giovani hanno presso parte con grande 
entusiasmo all’iniziativa.
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INCONTRO CON TONI CAPUOZZO
Venerdì 16 Settembre alle ore 20.30 in 
Sala Consiliare si è svolto “Incontro con 
Toni Capuozzo”
L’ incontro con il famoso giornalista Toni 
Capuozzo, reporter di guerra, ha visto 
la presentazione dei suoi importanti 
libri “Balcania” e “Giorni di Guerra” e lo 
sviluppo di alcune tematiche relative 
al tragico conflitto in corso: dalla dife-
sa dei civili di tutte le etnie e bandiere 
al ruolo della propaganda. Numerosa la 
partecipazione di pubblico.

PASSEGGIATA LETTERARIA 
Domenica 18 Settembre alle ore 16.00 
alle Fontane Bianche di Fontigo si è 
svolta “Passeggiata letteraria” dedicata 
a Dino Buzzati
A 50 anni dalla morte di Dino Buzzati 
Anna Branciforti (lettrice) e Enrico Casa-
rotto (chitarra) nell’avvolgente paesag-
gio dell’Oasi Fontane Bianche hanno 
riproposto alcuni indimenticabili passi 
delle sue opere. Il pubblico ha parteci-
pato con grande attenzione.

VENETO LEGGE IN BIBLIOTECA
Giovedì 22 Settembre alle ore 17.00 in 
Biblioteca Comunale di Sernaglia si è 
svolto “Veneto Legge”
Un pomeriggio di letture animate di 
impegno civile intese ad avvicinare e 
affrontare nel modo più opportuno il 
disvalore della violenza e l’importan-
za della gentilezza. Un pomeriggio per 
contribuire a costruire una consapevo-
lezza e una sensibilizzazione pedagogi-
ca volta a superare ogni forma di discri-
minazione e di violenza. 

LETTURE ANIMATE E LABORATORIO 
DI HALLOWEEN
Martedì 25 Ottobre si è svolto presso 
la Biblioteca comunale l’appuntamento 
con le letture animate e il laboratorio 
di Halloween. I “Bruchi dei Libri” hanno 
proposto storie paurose, colori e strani 
personaggi, con i quali i bambini hanno 
trascorso un avvincente e divertente 
pomeriggio.

ALADINO 
E LA LAMPADA MAGICA
Domenica 6 Novembre alle ore 
16:00 si è tenuto presso la Sala 
consiliare di Sernaglia della Batta-
glia lo straordinario spettacolo tea-
trale “Aladino e la lampada magica”. 
Il tema morale dello spettacolo è 
stato la ricerca della forza interio-
re per superare le difficoltà e far 
emergere il valore delle qualità di 
cui ciascuno è portatore e custode.

TO BE CYBERBULLISMO
Sabato 26 novembre alle ore 20.45 
si è svolto presso la Sala Consiliare il 
terzo e ultimo spettacolo teatrale rivol-
to ai ragazzi e famiglie a cura di Fabio 
Teatro dal titolo “To be cyberbullismo”, 
nel corso del quale è stato affrontato il 
cyberbullismo, tema di stretta attualità 
che attiene in modo particolare i giovani 
e giovanissimi.

CAPITANI ALL’ARREMBAGGIO
Sabato 15 Ottobre alle ore 20.45 in Sala 
Consiliare si è svolto il Teatro per bam-
bini “Capitani all’arrembaggio”
Atelier carro Navalis ha portato in sce-
na un divertente e avventuroso spetta-
colo. Due coraggiosi marinai, un mondo 
misterioso, alcuni velieri verso rotte 
lontane e affascinanti. Uno spettacolo 
narrato e animato che ha consentito ai 
giovanissimi di immergersi in storie an-
tiche, abitate da divinità e mostri marini, 
suggestivi relitti, burrasche e misteri. 
Buona la partecipazione in sala.

D’ITALIA SI MUORE
Venerdì 21 Ottobre alle ore 20:45 si 
è svolto lo spettacolo teatrale a cura 
di Centro Teatrale Da Ponte “D’Italia si 
muore”, interpretato da Mirko Bottega. 
Lo spettacolo racconta il dialogo di un 
giovane soldato chiamato a combatte-
re che realizza che di quella realtà non 
conosce nulla. L’argomento ha suscita-
to riflessione e a tratti commozione nel 
pubblico.

30° ANNO DALL’ISTITUZIONE DELLA BIBLIOTECA COMUNALE 
Venerdì 7 Ottobre alle ore 20.00 in Sala ConsiliareSernaglia si è svolto lo spet-
tacolo dedicato al “30° anno dall’istituzione della Biblioteca Comunale Giocondo 
Pillonetto”.
Per celebrare il trentesimo anniversario di istituzione della Biblioteca Comunale 
Giocondo Pillonetto è stato portato in scena l’inedito spettacolo teatrale “I Poeti 
sollevano la notte”. Il talento di Sandro Buzzatti ha proposto, in chiave di lettura 
e di multivisione, alcuni dei più significativi versi di Andrea Zanzotto, Pierpaolo 
Pasolini, Giocondo Pillonetto e Alda Merini. L’epilogo musicale dedicato all’Inno 
Alla Gioia ha inteso sottolineare l’importanza e anzi la necessità della fratellanza 
universale. La partecipazione del pubblico è stata davvero notevole.
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SAN NICOLÒ
Domenica 4 dicembre a Fontigo è arri-
vato San Nicolò che ha portato doni a 
tutti i bambini. Una festa che ha immer-
so piccoli e grandi nella magica atmo-
sfera natalizia e che è stata caratteriz-
zata da spettacoli di strada ed intensa 
animazione. L’iniziativa è stata organiz-
zata con la fondamentale collaborazio-
ne delle associazioni Pro Loco Fontigo, 
ASD Fontigo e Gruppo Alpini di Fontigo. 

IL VIAGGIO DI SAN NICOLÒ DA MYRA 
A NEW YORK CON UN TRATTO IN 
ZATTERA
Il 6 dicembre il CEA MEP in collabora-
zione con la Pro Loco di Fontigo e con 
il patrocinio del Comune, ha organiz-
zato un’interessante serata di storia, 
tradizione e religiosità. L’incontro, svol-
tosi nella sede del CEA MEP ha visto la 
narrazione storica esposta da Marcello 
De Noni e l’autorevole intervento di don 
Mirko Dalla Torre.

CONCERTO DI NATALE 2022
Sabato 17 dicembre si è tenuto 
presso la Chiesa Parrocchiale di 
Santa Maria Assunta a Sernaglia a 
cura della Piccola Orchestra Vene-
ta diretta da M° Giancarlo Nadai il 
concerto di Natale
Nel corso della serata presentata 
da Elisa Nadai sono stati eseguiti 
canti della tradizione natalizia ma, 
non solo. Voce, Enrico Nadai, sopra-
no Loredana Zanchetta, Mandolino 
Davide Petrin, Flauto dolce Loren-
zo Stevanato, Violini Andrea Bet e 
Chiara Paulon, Cembalo Sabrina 
Comin. 
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RIQUALIFICAZIONE ILLUMINAZIONE PUBBLICA
LAVORI PUBBLICI

L’Amministrazione Comunale ha deciso di investire nella 
riqualificazione degli impianti di illuminazione pubblica, 
andando nella direzione del risparmio energetico e della 
sostenibilità ambientale. Dal punto di vista finanziario, per 
attuare l’intervento ha scelto la formula del project finan-
cing. Mentre la tecnologia scelta per la riqualificazione ener-
getica degli impianti (1438 apparecchi totali) è quella LED, 
in quanto rispetto alle altre tecnologie offerte dal mercato 
garantisce un maggiore risparmio ed una maggiore vita utile 
delle lampade stesse. L’intervento ha previsto anche la so-

LAVORI DI REGIMAZIONE IDRAULICA

stituzione o il rinnovamento di 22 quadri elettrici a servizio 
dei punti luce riqualificati, con l’inserimento delle necessarie 
protezioni contro gli sbalzi di tensione e del telecontrollo da 
remoto con la possibilità di riarmo automatico al fine di sal-
vaguardare l’integrità dei nuovi punti luce. L’importo sia dei 
costi di investimento che di quelli di esercizio sono a cari-
co del concessionario (l’Eurogroup) per l’intera durata della 
concessione e ammontano complessivamente 1.186.955,44 
euro. L’operazione ha consentito di sostituire integralmen-
te i punti luce del nostro Comune, con significativi vantaggi 
dal punto di vista del risparmio energetico ed economico, 
della sicurezza, nonché della riduzione dell’inquinamen-
to luminoso. Ciò che è stato realizzato, è un rinnovamen-
to generale della percezione del paese, non solo in termi-
ni estetici, ma anche per quanto riguarda la sensazione di 
sicurezza percepita. L’intervento è stato chirurgico e ha te-
nuto conto delle esigenze illuminotecniche di ogni singola 
via e piazza, con corpi illuminanti diversi anche all’interno 
delle piazze stesse, tra perimetro e centro. Considerato tut-
to questo, si può dire che è un intervento di grande valore. 
I cittadini possono direttamente segnalare eventua-
li disservizi o guasti degli impianti contattando il ser-
vizio di reperibilità disponibile al numero verde 
800 944 201 oppure inviare una mail a  
service@eurogroup.com o nicola.costanzo@eurogroup.com 

Si tratta del progetto di realizzazione di una cassa di espan-
sione nella ex cava di via Praduani (ex cava Trentin) e della 
progettazione della relativa rete di collettamento delle ac-
que, a protezione del centro abitato di Falzè di Piave. Per 
questo importante intervento, mirato ad eliminare i fenome-

ni di esondazione, il Comune ha ottenuto 600.000 euro di 
contributo. Il progetto, fortemente voluto dall’amministrazio-
ne Comunale e frutto della forte sinergia fra Comune, Consor-
zio di Bonifica e Regione, ha lo scopo di eliminare i fenomeni 
di esondazione che frequentemente interessano le zone a 
monte del centro abitato di Falzè ed alcune parti del mede-
simo. Tale progettazione si rende necessaria anche in consi-
derazione del fatto che sempre più spesso gli eventi meteo 
sono caratterizzati da maggior intensità, concentrata in tempi 
brevi, causando allagamenti e fenomeni di ristagno anche in 
zone storicamente mai interessate. Pertanto si è reso neces-
sario attuare iniziative in grado di trattenere volumi d’acqua in 
caso di eventi meteo di rilievo; l’area della ex cava Trentin, di 
proprietà comunale, ben si presta a garantire, con adeguate 
opere di convogliamento, la laminazione/contenimento delle 
acque meteoriche e quindi la soluzione dei problemi suddet-
ti. Allo stato attuale, sono stati completati i lavori dentro la 
cava per renderla adatta allo scopo, ed inoltre è stato com-
pletato il condotto di scolo a valle della stessa, diretto verso 
il fiume Piave; sono invece in progress i lavori relativi ai fossi 
di collettamento a monte della cava, che saranno completati 
nei prossimi mesi. 

RECUPERO E RIQUALIFICA DELL’AMBITO URBANO 
IN VIALE DELLA RIMEMBRANZA

I lavori di recupero dell’area antistante le scuole del capo-
luogo stanno volgendo a conclusione. Il primo dei due lotti 
funzionali è stato realizzato tra settembre 2021 e maggio 2022; 
nello stesso mese venivano avviati i lavori della porzione prin-
cipale, con sistemazione dell’area destinata a parcheggio, la 
realizzazione dei sottoservizi, dei percorsi pedonali e carrabi-
li, infine le opere a verde e l’arredo urbano. In conseguenza 
delle eccezionali temperature registrate nel periodo estivo, è 
stato necessario sospendere i lavori durante i mesi di luglio e 
agosto, per non compromettere la qualità e la durabilità delle 
opere da realizzare. Purtroppo questo ritardo ha portato alla 
sovrapposizione di questi lavori con l’avvio del cantiere per la 
riqualificazione del parcheggio del cimitero, la cui program-
mazione è dettata dai bandi di finanziamento PNRR, causando 
inevitabilmente disagi sulla circolazione. Il primo lotto di lavo-
ri ha visto la realizzazione di un percorso ciclopedonale con 
andamento sinuoso, realizzato in terra battuta stabilizzata, 
che collegherà il centro abitato di Sernaglia con la pista ci-

clabile in progetto prevista lungo via Gravette. A lato del per-
corso e nelle fioriere ricavate nella pavimentazione sono stati 
messi a dimora salici bianchi, con il duplice scopo di delimitare 
l’ambito umido del bacino di laminazione delle acque mete-
oriche, verso gli impianti sportivi, e per costituire il “fondale 
scenografico” dell’area centrale di quest’ambito urbano vista 
dal viale. Il secondo stralcio di lavori ha visto la realizzazione 
dell’area centrale da adibire a parcheggio, prevedendo circa 
un centinaio di posti auto e funzionale alle diverse attività 
che periodicamente si svolgono in paese quali fiere, eventi e 
manifestazioni. La sosta delle auto rimane ovviamente gra-
tuita. Lungo il perimetro si prevede la realizzazione di percorsi 
di collegamento e un ambito di sosta in prossimità di viale del-
la Rimembranza, accompagnata alla piantumazione di diverse 
piante sia ad alto fusto che arbusti decorativi. Rispetto al pro-
getto del 2016 che prevedeva soltanto un semplice interven-
to di pavimentazione impermeabile in asfalto, l’attuale Am-
ministrazione ha puntato su un intervento di qualificazione 
strategica dell’area, prestando particolare attenzione nella 
scelta dei materiali e nella loro permeabilità. Vengono così 
unite le necessità d’uso con qualità ambientali proprie al fine 
di gestire la riqualificazione dello spazio come un’opportuni-
tà di implementazione ecologica. Per l’intervento il Comune è 
risultato assegnatario di un contributo ministeriale di 333.000 
euro relativo al progetto di “Recupero dell’ambito urbano con-
sistente nella messa in sicurezza con regimazione idraulica e 
abbattimento barriere architettoniche dell’area prossima alle 
scuole in viale della Rimembranza”. L’Amministrazione comu-
nale ha ritenuto di far convergere il finanziamento statale 2021 
per “investimenti destinati ad opere pubbliche in materia di ef-
ficientamento energetico e sviluppo territoriale sostenibile”, 
pari a 140.000 euro, ed ulteriori risorse proprie di bilancio, per 
un valore complessivo dei due interventi di 640.000 euro.
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LAVORI DI SVILUPPO DEI PERCORSI DI MOBILITÀ SOSTENIBILE CON 
CONTESTUALE RIQUALIFICA DELL’AMBITO DEL PARCHEGGIO DEL 
CIMITERO DEL CAPOLUOGO

INTERVENTO DI MESSA IN SICUREZZA STRADA COMUNALE VIA 
GRAVETTE MEDIANTE LA REALIZZAZIONE 
DI UN PERCORSO CICLO-PEDONALE

Grazie al contributo di 70.000 euro per 
le “Piccole Opere” di cui alla Legge n. 
160 del 2019, confluiti nel PNRR – anno 
2022, si intende provvedere ai lavo-

La realizzazione del progetto consen-
tirà di raggiungere alcuni obiettivi pri-
mari di grande importanza per la comu-
nità: il completamento del sistema di 
connessioni col territorio e le frazioni, 
la messa in sicurezza degli utenti debo-
li ed una riqualificazione del contesto 
da un punto di vista architettonico, pae-
saggistico, ambientale e dei sottoservi-
zi. Recentemente l’opera è stata inserita 
nei progetti finanziati dall’Unione Euro-
pea con il PNRR. La via rimarrà a doppio 
senso di marcia per le auto. Il percorso, 
della larghezza di due metri e cinquan-
ta, è separato dalla carreggiata e messo 
in sicurezza da una doppia cordonata di 
circa 50 cm. Il progetto trae spunto e si 
sviluppa a partire dallo studio di fattibili-
tà redatto dall’ufficio tecnico e approva-
to dalla giunta ancora nel 2014. Inoltre 
verranno utilizzati materiali drenanti che 
comportano notevoli miglioramenti del-
le prestazioni ambientali permettendo 
di aumentare la superficie di ricezione e 

ri di “Sviluppo dei percorsi di mobilità 
sostenibile con contestuale riqualifica 
dell’ambito del parcheggio del cimitero 
di Sernaglia”, quale punto di raccordo 
tra la pista ciclabile proveniente da Viale 
della Rimembranza e quella che verrà 
realizzata lungo Via Gravette. Il costo 
complessivo dell’opera è di 78.000 
euro. Il progetto si incentra, oltre che 
sulla continuità e la messa in sicu-
rezza dei percorsi, sul miglioramen-
to ambientale e di confort della zona 
attraverso un’operazione di riduzione 
delle aree impermeabili, l’introduzio-
ne di spazi verdi e di vegetazione sia 
arborea che arbustiva. Alle operazioni 

assorbimento dell’acqua. Il costo com-
plessivo dell’opera è di 890 mila euro.

COMPLETAMENTO DEL SISTEMA 
DI CONNESSIONI COL TERRITORIO 
E LE FRAZIONI
Uno degli obbiettivi principali del pro-
getto è quello di completare la connes-
sione con la frazione di Falzè rendendo 
continuo il percorso che attualmente 
termina all’inizio di via Gravette a sud, 
in prossimità dell’incrocio con la Pro-
vinciale 34 (via Fontigo), collegandolo 
con il centro del Paese in prossimità 
del nuovo intervento di riqualificazione 
di viale della Rimembranza. Tale con-
nessione costituisce uno degli elementi 
principali nella definizione della rete dei 
percorsi della mobilità lenta sia di ca-
rattere funzionale urbano (connessione 
della frazione di Falzè con il capoluo-
go e i servizi principali), sia di carattere 
paesaggistico-ambientale (connessione 
con luoghi caratterizzati da importan-

di depavimentazione si associa l’uso di 
materiali e soluzioni che consentono 
l’infiltrazione dell’acqua nel suolo, me-
diante l’uso di pavimentazioni drenanti, 
per una corretta ed efficiente regima-
zione idraulica delle acque piovane. Allo 
stesso modo l’incremento e la diversi-
ficazione della vegetazione (alberi, ar-
busti, erbacee, tappezzanti) ha notevoli 
effetti sul miglioramento paesaggistico 
e ambientale, grazie all’assorbimento di 
CO2 e di altri inquinanti, alla cattura di 
polveri sottili, alla riduzione al migliora-
mento del microclima, ecc. Se le condi-
zioni climatiche lo consentono, i lavori 
saranno conclusi entro dicembre 2022.

ti valenze paesaggistiche come quello 
delle “Fontane bianche”). Pensiamo alla 
popolazione scolastica, ai flussi di per-
sone magari anziane o che utilizzano la 
bicicletta dalla zona alta per arrivare alle 
scuole, alle Poste, al cimitero, in piazza, 
in chiesa. L’obiettivo primario è quindi 
la messa in sicurezza della strada e, in 
particolare, degli utenti deboli, attraver-
so un intervento che qualifichi anche 
dal punto di vista paesaggistico e am-
bientale il contesto. Attualmente sono in 
fase di conclusione i lavori di riqualifica 
dell’ambito del piazzale di viale Rimem-
branza e i lavori di riqualifica del piazzale 
del cimitero; l’ Amministrazione ha inol-
tre già avviato il progetto di riqualifica-
zione dell’intero tratto di viale che porta 
al centro. Tutte opere che vanno nella 
stessa direzione, quella di migliorare la 
sicurezza, favorire la mobilità sostenibile, 
riqualificare spazi di aggregazione e col-
legare aree di interesse tra capoluogo e 
frazioni.

In questi giorni la ditta OPEN FIBER sta iniziando i lavori per la 
posa dei cavi in fibra ottica per il cablaggio di tutto il Comune. 
Si tratta di una infrastruttura strategica, lungamente attesa, 
per tutta la comunità e per la stessa Pubblica Amministrazio-
ne, oramai necessaria per chi lavora, ma non solo, anche stu-
denti e cittadini hanno la necessità di poter accedere ai servizi 
telematici sempre più di frequente, con un collegamento stabi-
le e di qualità. Il progetto è stato predisposto dopo un accurato 
sopralluogo condotto su tutto il territorio comunale, con una 
particolare attenzione al sondaggio sulla pervietà delle infra-
strutture di pubblica illuminazione, ovvero la possibilità di in-
trodurre nei cavidotti comunali esistenti la fibra ottica della rete 
Open Fiber. Essendo un progetto d’iniziativa pubblica finanziato 

LA FIBRA OTTICA ARRIVA A SERNAGLIA
dallo Stato italiano e dalla Regione Veneto, è previsto l’allaccia-
mento degli stabili comunali che non siano già provvisti di una 
connessione internet in fibra ottica: il magazzino comunale, la 
scuola primaria e secondaria di Sernaglia, la scuola primaria 
di Falzè, il Centro anziani e ricreativo di Sernaglia e quello di 
Falzè, l’edificio polifunzionale CEA di Fontigo. La ditta cablerà, 
quindi, tutti gli edifici pubblici e la quasi totalità delle vie del 
Comune, sono previsti oltre 130 punti di consegna in tutto il 
territorio, da questi punti poi i vari utenti potranno scegliere il 
gestore che preferiscono e la modalità con cui il servizio entre-
rà nelle proprie abitazioni. Per buona parte la rete farà affida-
mento sui cavidotti pubblici già esistenti, che l’Amministrazione 
a messo a disposizione di Open Fiber, ma va da sé che saranno 
necessari anche dei lavori di scavo in molte vie del comune, 
che potranno quindi creare dei disag; in accordo con la ditta ab-
biamo cercato di contenere nella misura più alta possibile tali 
inconvenienti concordando tipologie di lavoro meno impattanti 
possibile (ad esempio in micro trincea e con scavatrici speciali 
che trivellano il terreno senza la necessità di rompere l’asfalto 
in superficie). La stessa società ha stimato l’entità complessi-
va dei lavori nell’importo di 1.067.158,85 euro. La precedente 
Amministrazione aveva limitato il progetto alla sola frazione 
di Falzè di Piave, poi, a seguito di numerosi incontri, l’attuale 
Amministrazione ha ottenuto l’estensione del servizio all’inte-
ro territorio comunale. La fibra ottica sarà a disposizione non 
solo degli edifici comunali, ma ne sarà possibile l’allacciamen-
to anche per aziende e abitazioni private.

@diana.grytsku
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SICUREZZA
Altro obbiettivo primario è l’azione di 
messa in sicurezza della strada e, in 
particolare, degli utenti deboli (pedoni 
e ciclisti) attraverso un intervento che 
qualifichi anche dal punto di vista pae-
saggistico e ambientale il contesto. Via 
Gravette è già una strada con limite di 
velocità a 30 Km/h ma è priva, lungo tut-
to il suo percorso, di spazi per pedoni e 
ciclisti. In alcune parti le recinzioni sono 
proprio a ridosso della strada rendendo 
difficile e pericolosa la percorrenza pe-
donale. La presenza di auto è abbastan-
za ridotta a parte alcune ore del giorno 
(le ora di punta del recarsi e tornare dal 
lavoro o portare i bambini a scuola). Il 
progetto colloca il percorso dal lato 
est della strada, che per quanto più in-
teressato da ingressi e passi carrai, il 
tracciato risulta complessivamente più 
continuo, facilmente realizzabile, non 
comporta attraversamenti e repentini 
cambi di direzione per tutto il percorso 
e rende più agevoli e sicuri gli ingressi 
alle abitazioni.

QUALITÀ ARCHITETTONICA, 
PAESAGGISTICA ED AMBIENTALE
Il progetto prevede di mantenere la se-
zione carrabile esistente e di affiancare 
a questa il percorso ciclopedonale, costi-
tuito da una fascia della larghezza di 2,50 
m, separata dalla carreggiata stradale 
da uno spazio di almeno 50 cm. Verran-
no utilizzati materiali in grado di ridurre 
il più possibile l’impatto dell’intervento 
sull’ambiente, che aiutino a determina-
re delle situazioni di benessere fisico, e 
abbiano elevate prestazioni ambientali. 
In particolare per gli spazi pedonali e 
ciclabili si prevede l’utilizzo di calce-
struzzo drenante colorato in pasta, con 
gradazioni naturali, ecocompatibile, di 
elevata valenza estetica ed architet-
tonica, che semplifica la realizzazione 
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del sistema di smaltimento delle acque 
meteoriche. L’intero tracciato ciclopedo-
nale sarà esente da anomalie altimetri-
che. Questo consentirà la mobilità dalle 
persone con capacità motoria ridotta o 
impedita, oltre che di utenze comunque 
suscettibili di maggior attenzione, qua-
li mamme con passeggini o bambini in 
genere e anziani. La realizzazione della 
pista comporterà pertanto notevoli mi-
gliorie in tema di qualità architettonica, 
fruibilità in sicurezza, logistica per tutta 
la comunità ed in particolare per i resi-
denti lungo la via.

SOTTOSERVIZI
In concomitanza con i lavori della re-
alizzazione della pista, il Comune ha 
trovato intesa con gli Enti Gestori dei 
sottoservizi (fognatura, acquedotto, 
rete elettrica e telefonica, metano, fibre 
ottiche) per rinnovare, implementare 
o rafforzare le reti impiantistiche. Tali 
interventi, di notevole impatto econo-
mico, saranno in capo agli Enti gestori, 
ma nella progettazione di dettaglio e nel 
cronoprogramma dei lavori della pista, 
attualmente in fase avanzata, si è tenu-
to conto dei suddetti impianti in modo da 
coordinare le varie lavorazioni, così da 
evitare interferenze o ulteriori interventi 
per allacci o altro una volta completata 
la pista stessa. Questa operazione, che 
comporterà il sostanziale rinnovo di 
tutti i sottoservizi, insieme con l’elimi-
nazione dei pali con i fili elettrici aerei e 
la sistemazione, allineamento e regola-
rizzazione dei cigli stradali e dei confini 
con le proprietà private, comporterà da 
un punto di vista paesaggistico e visivo 
un sicuro miglioramento per tutta la via.

CONTRIBUTO 
REGIONALE PER 
IL PERCORSO 
CICLOPEDONALE 
DI FONTIGO

LAVORI AL PONTE SUL SOLIGO

LA FONTANA DELL’EMIGRANTE ZAMPILLA DI NUOVO 

Il Comune ha ottenuto un contributo 
di 100mila euro dalla Regione Vene-
to per la realizzazione del tratto di 
pista ciclopedinale di Fontigo tra via 
Chiesa e via Montegrappa. Tale cifra 
si somma al contributo di 52mila euro 
ottenuto dalla provincia di Treviso. 
In totale dunque 152mila euro di fi-
nanziamenti che coprono oltre il 50% 
della spesa per la messa in sicurezza 
della mobilità cosiddetta debole sul-
la S.P. 34. Il costo previsto dell’opera 
è, infatti, di 260mila euro. Un altro im-
portante traguardo per la mobilità e la 
sicurezza stradale che si concretizzerà 
nel corso del 2023. In un’epoca caratte-
rizzata da crescenti fenomeni di densifi-
cazione urbana e incremento della mo-
bilità motorizzata, diventa sempre più 
importante potersi rigenerare all’aria 
aperta facendo passeggiate, escursioni, 
jogging, spostandosi in bici : la mobilità 
lenta o ciclopedonalità favorisce così la 
salute pubblica e tutela le risorse.

È stato affidato l’incarico di progetta-
zione per il rifacimento del ponte sul 
fiume Soligo in località Sant’Anna, in 
parte ricadente anche sul nostro Co-
mune. Dopo i primi lavori di risanamen-
to conservativo avviati già nel 2015 per 
circa 35.000 euro, l’Amministrazione 
comunale, nel 2021, aveva segnalato 
alla Provincia di Treviso la necessità di 

Chiuse e inutilizzate da tanti anni, sono 
tornate a zampillare le fontane di piazza 
Martiri della Libertà, presso il monu-
mento dedicato alle Comunità Emigran-
ti di Sernaglia e del Quartier del Piave. 
L’Amministrazione comunale ha forte-
mente creduto nel restauro e ha dunque 

finanziato l’intervento per circa 10.000 
euro, che ha consentito di rimetterle in 
funzione con giochi d’acqua e di luce 
che conferiscono nuova vita alla piaz-
za suscitando emozioni e, soprattutto in 
notturna, piacevoli suggestioni estetiche. 
Il monumento custodisce una storia im-
portante, quella di una comunità. Tiene 
viva la memoria dei nostri antenati, nonni 
e bisnonni, che hanno dovuto lasciare la 
loro terra pe garantire un futuro ai nostri 
genitori e dunque anche a noi. Il ripristi-
no della fontana non ha, quindi, solo un 
significato estetico, di decoro, bensì più 
profondo. Il monumento è, infatti, prezio-
sa testimonianza di tante storie di vita e la 
comunità sernagliese ha sempre espres-
so nei suoi confronti un intenso legame 
affettivo. Massimiliano Guglielmi, consi-
gliere comunale e studioso di storia loca-

le, ha spiegato che i lavori sono iniziati il 
7 gennaio 1962 quando era stata posata 
la prima pietra: un’urna nel cuore della 
piazza contenente la terra di 16 stati stra-
nieri di 4 continenti inviati dagli emigran-
ti del Quartier del Piave. L’opera è stata 
inaugurata il 13 agosto 1967 e a benedir-
la fu l’allora vescovo di Vittorio Veneto 
Albino Luciani. La statua dell’emigrante 
con la valigia e la lampada da minatore 
è opera di Eugenio Villanova. L’intervento 
di restauro ha previsto la sostituzione di 
tutti gli impianti, l’installazione di un si-
stema di ricircolo dell’acqua, al contrario 
di un tempo che andava ad acqua potabi-
le e scaricava direttamente nella caditoia 
dell’ acqua pulita; la pulizia completa e il 
trattamento con protettivo di tutte le parti 
in pietra; la predisposizione del sistema 
di illuminazione.

In febbraio sono state rimesse a nuovo 
la staccionata lungo via Padre Venanzio 
Villanova e la vecchia palizzata dell’An-
fiteatro comunale di Falzè di Piave. per 
quanto concerne la prima, è stata sosti-
tuita con pali in corten che migliorano 
sia la qualità del materiale che l’aspetto 
estetico dell’area, oltre a mettere in sicu-
rezza la viabilità, sia per gli automobilisti 
che per ciclisti e pedoni. Per quanto ri-
guarda la seconda, invece, a vecchia pa-
lizzata ammalorata è stata sostituita con 
nuovi assi in legno e montanti in metallo 
più resistenti e che ben si integrano con 
l’ambito naturale e paesaggistico. È sta-
ta inoltre installata una nuova staccio-
nata nell’area verde presso la sede del 
Gruppo Alpini Sernaglia e la Pro Loco 
di Sernaglia. I nuovi elementi sono in 
plastica riciclata per un costo di 15.000 

STACCIONATE 
RIMESSE A NUOVO

euro. Il Gruppo Alpini si è occupato del-
la rimozione dell’esistente e della posa 
dei nuovi elementi. 

manutenzione e messa in sicurezza di 
questa importante opera strategica per 
il territorio. Grazie alla sinergia con la 
Provincia di Treviso e all’interessamen-
to anche da parte della Regione Veneto, 
il ponte in oggetto è stato assegnatario 
di ben 2.500.000 euro per gli interventi 
di rifacimento.

NUOVO PENNONE 
ALZABANDIERA

In vista delle celebrazioni per l’anniversario 
del 60esimo di fondazione del Gruppo Alpini 
Sernaglia è stato installato un nuovo pen-
none alzabandiera in area pubblica, presso 
il Monumento ai Caduti “Il Titano e le Aqui-
le” sito nel Capoluogo in piazza San Rocco. 
Trattandosi di monumento assoggettato alle 
disposizioni in materia di tutela da parte della 
Soprintendenza per i Beni culturali, gli Alpini 
hanno incaricato il tecnico arch. Marco Me-
rello con studio in Pieve di Soligo a redigere 
il progetto dell’opera e i relativi adempimenti 
necessari per consentire l’attuazione dell’in-
tervento. il Ministero della Cultura - Soprin-
tendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio 
per l’area metropolitana di Venezia e le pro-
vince di Belluno, Padova e Treviso ha rilasciato 
l’autorizzazione il 26 settembre, a seguito della 
quale sono stati eseguiti i lavori di installazio-
ne da parte del Gruppo Alpini di Sernaglia. Il 
pennone alzabandiera è stato inaugurato il 9 
ottobre in occasione delle celebrazioni ufficiali 
del 60esimo del Gruppo Sernaglia, il quale ha 
dato come sempre testimonianza di generosità 
donando l’opera alla comunità.
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Procedono i lavori per il collegamen-
to della rete fognaria di Sernaglia 
della Battaglia e Moriago al depura-
tore di Falzè di Piave. Si tratta di 800 
metri di tracciato che viene posato con 
la tecnica del microtunnelling, ossia 
una metodologia operativa che per-
mette la posa di tubazioni senza ricor-
rere agli scavi a cielo aperto. L’Ammi-
nistrazione Comunale ha puntato al 
microtunneling proprio per evitare 

NUOVA FOGNATURA 

LAVORI PUBBLICI LAVORI PUBBLICI

di chiudere la strada limitando il più 
possibile i disagi ai cittadini garan-
tendo la viabilità continua sull’asse 
stradale. Il costo, a carico di ATS Alto 
Trevigiano Servizi, dell’intervento è di 
quasi 2 milioni di euro. Il metodo per la 
posa in opera di condotte fognarie con 
microtunnelling consiste nel far avan-
zare a spinta tubazioni rigide dentro 
una microgalleria realizzata nel sot-
tosuolo da una testa di avanzamento 

teleguidata. Lo stato di avanzamento 
della tubazione è costantemente tenu-
to sotto controllo da un sistema com-
puterizzato, il che garantisce la mas-
sima precisione in qualsiasi terreno si 
operi. L’opera consentirà finalmente 
di rendere utilizzabili le condotte già 
posate: il collegamento della rete fo-
gnaria Mosnigo-Moriago (realizzato 
nel 2012), quello Fontigo-Villamatta 
(realizzato anch’esso nel 2012), il col-
legamento Moriago-Fontigo (com-
piuto nel 2013). Un intervento indi-
spensabile che porterà benefici sul 
lungo periodo in termini di ambiente 
e sostenibilità ecologica. La presenza 
di una rete fognaria è, al giorno d’oggi, 
requisito molto importante per miglio-
rare la qualità della vita. Un impianto 
efficiente mette infatti a riparo da gravi 
malattie infettive e odori.

In data 06.12.2021 è stata sottoscritta 
una convenzione con l’Associazione 
A.S.D. FONTIGO, fruitrice degli im-
pianti sportivi in Via Chiesa a Fontigo, 
che prevede la realizzazione, ad opera 
della associazione stessa, di opere di 
manutenzione straordinaria del campo 
di tamburello. Questi lavori si sono resi 
necessari per adeguare l’impianto alla 
normativa CONI, dopo la promozione 
della squadra nella massima serie del 
campionato. Le opere possono essere 
così sommariamente descritte: 1. Manu-
tenzione del terreno di gioco 2. Realiz-
zazione dei drenaggi laterali 3. Stesa di 
pietrisco nelle aree adibite al pubblico 4. 
Implementazione dell’impianto di irriga-
zione 5. Sostituzione della rete perime-
trale del campo di gioco. Il costo com-
plessivo degli interventi è stato di circa 
19.000 euro, a cui l’Amministrazione 
Comunale ha partecipato con un con-
tributo straordinario di 15.000 euro.

MANUTENZIONE STRAORDINARIA DEL CAMPO DI TAMBURELLO

È stato sistemato il cortile del Centro 
Anziani di Falzè e vi è stato installato 
un gazebo per consentire le attività 
all’aperto. Sono stati eseguiti interventi 
di diserbo manuale delle erbe infestanti, 
la posa di tubazioni interrate per l’allac-
cio elettrico del gazebo, l’installazione 
dell’illuminazione interna al gazebo, 
la posa di pavimentazione da esterno 
dell’area gazebo e perimetrale, il mon-
taggio ed ancoraggio della struttura ai 
plinti. L’intervento è costato in totale 
8.000 euro.

RIORDINO GENERALE CORTILE DEL CENTRO ANZIANI DI FALZÈ 
ED INSTALLAZIONE GAZEBO

L’Amministrazione ha commissionato 
alcuni progetti preliminari (studi di fat-
tibilità) che mirano a riqualificare alcune 
aree fragili del territorio comunale. Gli 
obiettivi sono diversificati tra loro e sono 
riferiti ai principali settori di sviluppo ter-
ritoriale, affinché vi siano più possibilità 
di intercettare futuri finanziamenti che 
dovessero rendersi disponibili. Nell’am-
bito della sicurezza stradale, oltre alla 
realizzazione delle varie piste ciclo-
pedonali già programmate, prossi-
mamente si provvederà ad acquisire i 

PROGETTI FUTURI 
progetti riferiti alla messa in sicurezza 
di via Busche e via Trevigiana. Sotto il 
profilo della rigenerazione urbanistica, 
è stato affidato uno studio che valuti al-
cune soluzioni alternative per la riqua-
lificazione dell’ex ambito della scuola 
primaria di Villanova, con la prospet-
tiva di ricavarne un’area pubblica at-
trezzata per l’attività sportiva e ricre-
ativa. Nel campo dell’efficientamento 
energetico, grazie ai contributi regionali 
ed europe, si sono succeduti già diver-
si interventi: sulle palestre comunali e 

Sono stati eseguiti alcuni lavori di ma-
nutenzione straordinaria di strade, 
piazze e percorsi. Nello specifico si è 
realizzato un nuovo dosso e attraver-
samento pedonale, altamente visibili e 
rialzati, con nuova illuminazione in via 
Marconi. Intervento che permetterà la 
riduzione della velocità e l’attraversa-
mento in sicurezza. È intenzione dell’Am-

ASFALTATURE, DOSSO DI VIA MARCONI E ALTRI LAVORI
ministrazione Comunale attuare altri 
interventi di questo tipo per ridurre la ve-
locità delle auto in altre zone del paese 
nelle quali ci sono situazioni di criticità. 
È stata infine riasfaltata via Masarole 
dalla rotatoria all’incrocio con via Cam-
pagna fino 50 metri circa oltre l’incrocio 
con via dei Buschè. Si è provveduto alla 
piantumazione di nuove essenze presso 
la rotatoria di fronte alla sede Municipa-
le ed alla sostituzione di quelle presenti 
nell’aiuola della Stele a ricordo dei par-
tigiani sernagliesi presso Piazza Marti-
ri. Entro i prossimi mesi si procederà al 
rifacimento degli impianti di irrigazione 
con la sostituzione di elettrovalvole e 
centraline; alla sistemazione dell’aiuola 
della Quercia Antica e alla sostituzione 

delle piante presso l’aiuola del monu-
mento agli Emigranti sernagliesi. È sta-
ta realizzata una rampa per carrozzine 
che permetta un collegamento diretto 
dall’accesso laterale della scuola prima-
ria di Sernaglia al parcheggio in strada 
presso il cancello est dell’edificio 

l’edifico polifunzionale di Fontigo, sul 
Municipio, sugli edifici scolastici, sulla 
pubblica illuminazione e, nel prossimo 
futuro, si valuteranno alcuni interventi 
puntuali da realizzarsi con i finanziati 
già stanziati dal PNRR. Oltre a questi 
ultimi, è stato acquisito uno studio di 
fattibilità tecnica ed economica per 
l’“Efficientamento energetico e ade-
guamento impiantistico dell’edificio 
polifunzionale a servizio della strut-
tura sportiva di Fontigo”, nell’ipotesi di 
spesa di quasi 400.000 euro. 
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I negozi di vicinato sono spesso dei pun-
ti di riferimento per la comunità, soprat-
tutto nei piccoli centri abitati come il no-
stro Comune. Luoghi di socialità prima 
ancora di che di scambi economici, nei 
quali si coltivano relazione scoiali e si 
aprono importanti opportunità di incon-
trare e conoscere i propri compaesani e 
per molte persone, soprattutto quelle 
che vivono da sole e gli anziani, di con-
dividere momenti di interazione quoti-
diana. Sono luoghi primari di incontro 
ed accoglienza di nuovi stili di vita e 
vere e proprie sentinelle del territorio. 
I pubblici esercizi hanno, dunque, an-
che un ruolo sociale, storico, culturale 

Le Fontane Bianche di Fontigo, oltre ad essere utilizzate per un fine ricreativo, rappre-
sentano un biotopo di zona umida di risorgiva molto importante. Assieme alla più vasta 
area dei Palù essa costituisce una delle valenze naturalistico-ambientali di maggior 
pregio non solo del territorio comunale di Sernaglia della Battaglia, ma di tutto il com-
prensorio del Quartier del Piave.
La società BIOPROGRAMM, ha completato nel 2022 le ricerche programmate 
nell’ambito del progetto denominato “NATURElab Fontane Bianche”, voluto dall’Am-
ministrazione Comunale con l’intento di creare una banca dati organizzata dell’area, 
valutandone e schematizzandone la rete idrografica, definendone la composizione 
ambientale e le presenze faunistiche su tutto lo spettro della macrofauna vertebrata.
I risultati di questo studio sono stati condivisi con Legambiente unitamente ad un elen-
co di obiettivi di conservazione e strategie di azione individuate per ciascun habitat con 
l’obiettivo di migliorare la conservazione dell’area.
L’Amministrazione si è posta l’obbiettivo di ottenere, nel 2023, il riconoscimento a Parco 
di Interesse Locale, come previsto dall’articolo 1 della legge regionale n. 40 del 16 Ago-
sto 1984, per poter successivamente procedere alle altre attività proposte. 
Si continuerà così a rendere possibile l’uso sociale delle Fontane Bianche implemen-
tando, allo stesso tempo, idonee e mirate strategie di conservazione della flora presen-
te e della fauna selvatica che popola quest’area. 
N.A. Le Fontane Bianche, nello specifico, fanno parte della ZPS IT3240023 “Grave del 
Piave” e della ZSC IT3240030 “Grave del Piave - Fiume Soligo - Fosso di Negrisia) e 
della IBA (Important Bird Area) del Fiume Piave. 

Anche nel 2022, a causa del Covid, non è stato possibile organizzare la tradiziona-
le “Festa degli alberi” in presenza con la messa a dimora delle piante eseguita dai 
bambini delle scuole. Legambiente, in collaborazione con i comuni di Sernaglia e 
Moriago ed i partner storici, Istituto G.B. Cerletti, Istituto Casagrande di Pieve, Co-
mune di Sernaglia e Comune di Moriago ha proposto alle scuole la seconda edi-
zione della “Settimana degli Alberi”. Le varie classi hanno partecipato a laboratori e 
conferenze riguardanti la cura e l’importanza degli alberi, organizzati da Legambien-
te. Anche quest’anno i ragazzi si sono attivati per fotografare un albero che riteneva-
no importante o a cui erano affezionati, commentando questa loro scelta. Foto che, 
selezionate da una giuria, vengono usate per realizzare il bel calendario 2023 che 
tutti i ragazzi riceveranno in omaggio e che servirà a ricordare che gli alberi e la cura 
dell’ambiente sono fondamentali per la nostra vita e per il futuro del nostro pianeta.

Nella sempre costante attenzione alla cura dell’ambien-
te, il Comune di Sernaglia, coinvolgendo le associazioni 
del territorio e con la collaborazione di Legambiente, ha 
organizzato la Giornata Ecologica. Storico evento che era 
stato sospeso a causa dei distanziamenti sociali, imposti 
dalle prescrizioni anti Covid. Fondamentale nella riuscita 
dell’evento è stata la presenza degli Alpini e della prote-
zione Civile. È continuata, inoltre, l’attività proposta da Le-
gambiente “Puliamo la Piave”, giornate di attività che han-
no aiutato a mantenere controllata e pulita in particolare 
l’area Passo Barca particolarmente frequentata, anche da 
non residenti, che ne fruiscono nel tempo libero. 

Dopo il protocollo d’intesa rinnovato 
l’anno scorso, nell’ambito del proget-
to Smart Oasis, tra Provincia di Treviso, 
Assindustria Venetocentro, Comuni di 
Pieve e di Sernaglia, per proseguire con 
gli interventi di valorizzazione dell’a-
rea produttiva “Parco Industriale San 
Michele”, la Provincia ha incrementato 
l’iniziale finanziamento di 10 mila euro 
previsto per le opere di sua compe-
tenza, destinate al miglioramento della 
segnaletica stradale e dell’accessibilità 
della zona, portandolo a 30 mila euro. 
L’aumento di 20 mila euro si è reso ne-
cessario per consentire la realizzazione 
dell’intervento sulla segnaletica a fron-

e antropologico. Consapevole dell’im-
portanza del commercio locale, l’Am-
ministrazione Comunale di Sernaglia 
della Battaglia, condividendo l’iniziativa 
con le amministrazioni di Pieve di Soli-
go, Farra di Soligo, Refrontolo, Moriago 
della Battaglia e Vidor ha rinnovato ai 
commercianti del territorio comunale la 
proposta del concorso natalizio “Ti Pre-
miamo”, iniziativa volta ad incentivare e 
rivitalizzare il commercio locale e alla 
promozione e alla valorizzazione del 
tessuto commerciale del nostro paese. 
L’Amministrazione Comunale, ricono-
scendo il valore non solo economico ma 
anche sociale delle attività commerciali 
di vicinato, ringrazia innanzitutto i nego-
zi che hanno creduto nell’iniziativa e vi 
hanno aderito con entusiasmo; inoltre, 
rinnova un ringraziamento particolare a 
Piazze Creative e Ascom per il coordina-
mento e l’organizzazione puntuale, che 
denota una sensibilità verso il territorio.
Il concorso a premi è iniziato il 12 no-
vembre e si concluderà il 5 gennaio 
2023. Il montepremi è di 6.000 euro e 

te dei rincari e dell’attuale congiuntura 
economica. I lavori saranno completati 
entro fine anno. Il progetto Smart Oasis, 
che vede coinvolte anche l’Università 
Iuav di Venezia, ha l’ambizioso obietti-
vo di migliorare la qualità territoriale, 
produttiva e sociale di una delle aree 
produttive strategiche del territorio pro-
vinciale. Il Sindaco è intervenuto nell’in-
contro che si è tenuto il 24 novembre, 
organizzato dalla direzione del Parco 
San Michele, nel quale sono state pre-
sentate agli imprenditori le prossime at-
tività ed iniziative. Il sindaco Villanova ha 
sottolineato che Parlare di Smart Oasis, 
o meglio, Parco Industriale San Michele, 

TI PREMIAMO PROGETTO NATURELAB FONTANE BIANCHE – 
ISTITUZIONE DI UN PARCO DI INTERESSE LOCALE

SETTIMANA DEGLI 
ALBERI - VIRTUALE

GIORNATA ECOLOGICA E 
PULIAMO LA PIAVEPROGETTO SMART OASIS

mette in palio 45 buoni acquisto che va-
riano da un minimo di 50 ad un massi-
mo di 600 euro. Ne possono beneficiare 
i consumatori che fanno acquisti nelle 
attività aderenti al concorso durante il 
periodo natalizio. Le attività sono divi-
se in bar, alimentari e non alimentari: 
in tutto sono 105 imprese. Il funziona-
mento prevede l’utilizzo della cartolina, 
che si ottiene con una spesa minima 
di 5 euro nei bar, di euro 10 nei negozi 
alimentari fino a 150 mq, di euro 25 nei 
negozi alimentari sopra i 150 mq e di 20 
euro nelle attività di ristorazione e nei 
negozi non alimentari. Per ogni scontri-
no è previsto un massimo di 5 cartoline. 
Ogni cartolina va compilata e imbucata 
nelle apposite urne che si trovano all’in-
terno dei negozi o dei bar. L’estrazione 
delle cartoline vincenti e dei relativi pre-
mi avverrà il entro il 15 gennaio presso 
la sede municipale di Pieve di Soligo. I 
buoni acquisto potranno essere spe-
si nei negozi aderenti entro il 19 marzo 
2023, creando così un incentivo ai con-
sumi. 

è parlare anzitutto di alleanza: alleanza 
delle istituzioni e alleanza con le nume-
rose realtà industriali del nostro territo-
rio, accumunati da una importante vo-
cazione industriale che s’interseca con 
quella agricola. Come le zone collinari a 
vocazione viticola, che ora sono ricono-
sciute Patrimonio dell’Umanità Unesco, 
si sono aperte alle comunità e anche ai 
tanti visitatori e turisti integrandosi nel 
tessuto sociale e culturale del territorio, 
così anche le aree industriali che convi-
vono con questi luoghi possono e devo-
no diventare accoglienti dal punto di vi-
sta urbano, ambientale, sociale e anche 
culturale Le aree industriali non devono 
infatti essere aree isolate, o considerate 
soltanto un agglomerato di capannoni, 
ma si possono inserire in un contesto 
ambientale e sociale più ampio. Questa 
è la sfida, la volontà e la responsabilità 
degli amministratori: valorizzare queste 
aree e questo patrimonio. Ed è proprio 
dal Parco Industriale San Michele che 
sta prendendo forma una delle nuove 
comunità energetiche tra le primissime 
a livello regionale e non solo.
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Grazie anche alle osservazioni presentate dal Gruppo Pro-
posta Civica, che hanno evidenziato l’inadeguatezza di al-
cuni interventi, originariamente proposti nel progetto del 
2017, l’Amministrazione ha inteso proseguire le attività di 
riqualifica e valorizzazione 
dell’area, attività recen-
temente condivise con la 
commissione Europea che 
ha confermato il termine 
dei lavori al 28 febbraio 
2023, scadenza prevista 
dal contratto europeo. 
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Il 5 giugno 2022, in occasione della Giornata Mondiale dedicata alla cura dell’Am-
biente, è stata organizzata, in collaborazione con il Consiglio di Bacino Sinistra Piave, 
SAVNO, il Consorzio CIT e i comuni della sinistra Piave, una giornata “Puliamo la 
Piave”, che ha coinvolto la nostra comunità e le Associazioni del territorio. Piave-Net, 
un gioco di parole che unisce il dialetto “pulito” al concetto di rete: l’operazione infatti 
vede coordinati tutti i volontari in un’unica giornata dedicata alla pulizia del rispettivo 
tratto di fiume Piave. L’azienda Savno ha messo a disposizione il supporto logistico, 
gazebo per creare i punti di partenza e arrivo dei volontari e i materiali utili alla rac-
colta come sacchetti, pinze, giubbottini ad alta visibilità, guanti e cappellini per il sole 
ed i partecipanti molto entusiasmo e disponibilità. 

Nell’ambito del progetto regionale di sviluppo ed amplia-
mento della rete di monitoraggio sismico, sono stati instal-
lati due accelerometri permanenti all’interno della sede 
municipale dall’Istituto Nazionale di Oceanografia e di Geo-
fisica Sperimentale (OGS). Gli strumenti sono costantemente 
collegati ad un centro di acquisizione dati e in caso di scosse 
sismiche, potranno fornire dati utili a valutarne rapidamente 
l’eventuale gravità a orientare gli interventi di Protezione Ci-
vile. Il Comune di Sernaglia ospita già una stazione accelero-
metrica, realizzata nel 2020, che fa parte del progetto europeo 
Interreg Italia-Austria ARMONIA (acronimo per: Accelerome-

Proseguono le attività inerenti il progetto Life Palù QDP. Il 
16 settembre è stato firmato Il Contratto dei Palù - Proto-
collo d’intesa per la salvaguardia attiva dei Palù del Quar-
tier del Piave. 

Il documento, frutto del confronto fra i partner del progetto 
ha raccolto i suggerimenti e le esigenze espresse dal terri-
torio ed è stato sottoscritto dalle Amministrazioni comunali 
di Sernaglia della Battaglia, Moriago della Battaglia, Vidor 
e  Farra di Soligo, e dagli enti Veneto Agricoltura, Consorzio 
di Bonifica Piave, Confagricoltura, Coldiretti, Cia, Legno Ve-
neto e Slow Food.

Nel mese di Agosto 2022, il Consiglio Comunale ha approvato l’aggiornamento del 
Piano di Classificazione Acustica del territorio comunale per adeguare il vigente 
piano all’attuale normativa. Quest’aggiornamento è risultato necessario per adat-
tare la classificazione acustica alle nuove esigenze del territorio e allineare il piano 
acustico comunale ai principi fondamentali per la tutela dell’ambiente esterno ed 
abitativo dall’inquinamento acustico. 
Attraverso il piano di classificazione acustica, il territorio comunale viene suddiviso in 
sei classi di destinazione d’uso per ognuna delle quali sono fissati i limiti massimi di 
rumorosità delle sorgenti sonore in ambiente esterno. Lo scopo della zonizzazione 
è di rispondere alle esigenze di produzione e mobilità del territorio, tutelando allo 
stesso tempo la salute e la quiete dei cittadini. 

Prosegue lo studio della biodiversità 
delle nostre aree naturali con un ap-
profondimento sulla presenza di spe-
cie molto rare di libellule, indicatori di 
qualità delle zone umide del Quartier 
del Piave. Le conoscenze faunistiche su 
quattro specie qui rinvenute sono valu-
tate in rapporto ai risultati di uno studio 
condotto 15 anni fa, nell’area centrata 
sui Palù e sull’area boschiva in prossi-
mità delle Fontane Bianche, da Mau-
rizio Dalla Via, Francesco Fava, Chris 
Ottolenghi, Leonardo Pizzo, Paolo Sal-
vador ed Elena Zamprogno. La relazio-
ne descrive concisamente le esigenze 
ecologiche di alcune specie di libellule 
e sottolinea l’involuzione, intervenuta 

Grazie al senso civico di tutti 
i cittadini, il nostro Comune è 
stato premiato da Legambien-
te come Comune Riciclone del 
Veneto per aver prodotto poco 
rifiuto secco indifferenziato. 
La premiazione si è tenuta sa-
bato 3 dicembre nell’ambito 
dell’Ecoforum organizzato da 
Legambiente all’ex convento di 
san Francesco di Conegliano. Il 
merito è da attribuire alla comu-
nità sernagliese che dimostra 
rispetto per l’ambiente e sensi-
bilità al bene comune primario 
che abbiamo: il nostro pianeta, 
la nostra terra. Grazie a tutti i 
cittadini che hanno contribuito 
a confermare gli ottimi risultati 
raggiunti.

PIAVE.NET GIORNATA 
MONDIALE DELL’AMBIENTE

INSTALLATI DUE NUOVI SENSORI SISMICI NELLA SEDE MUNICIPALE 

PROGETTO LIFE

AGGIORNAMENTO DEL PIANO DI 
CLASSIFICAZIONE ACUSTICA DEL COMUNE

LIBELLULE SERNAGLIA 
COMUNE RICICLONEnegli anni, di alcune componenti am-

bientali, che inducono a raccomandare 
semplici misure di indagini ed interventi 
mirati al miglioramento delle attività di 
monitoraggio e di mantenimento delle 
zone umide locali.
Fra le 25 specie presenti si segnala l’im-
portante presenza di:
1) Nell’Oasi delle Fontane Bianche, 
popolazioni, stupefacenti per la loro 
abbondanza, di Calopteryx virgo, una 
specie generalmente poco comune in 
pianura veneta perché esigente in ter-
mini di qualità ed ossigenazione dell’a-
ria.
2) La presenza, nei Palù di Moriago, di 
una popolazione consistente di So-
matochlora flavomaculata, una specie 
molto rara in Veneto, le cui esigenze 
ecologiche sono particolarmente con-
formi a quelle dell’area in esame.
È quindi necessario preservare e ripri-
stinare le paludi in via di interramento e 
conservare la naturalità dei sistemi flu-
viali con zone paludose, prati umidi, ve-
getazione pioniera e senza la presenza 
eccessiva sulle rive di alberi e cespugli. 

tric Real-time Monitoring Network for sites and buildings in 
Italy and Austria). Questo strumento di rilevazione sismica è 
a cura del gruppo Seisram del Dipartimento di Matematica e 
Geoscienze dell’Università degli Studi di Trieste e dell’ARPAV 
di Belluno ed è parte di una serie di 6 apparecchiature instal-
late nell’area del Montello per il monitoraggio dell’attività si-
smica delle faglie esistenti nella zona. I dati rilevati vengono 
utilizzati all’interno del progetto ARMONIA per realizzare un 
modello di gestione transfrontaliero omogeneo della preven-
zione del rischio sismico.
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L’itinerario della cicloescursione del 
2 ottobre, voluta dal comune di Ser-
naglia, in collaborazione con i comuni 
di Moriago, Vidor e Legambiente, si è 
snodato per la maggior parte su strade 
sterrate e sentieri ciclabili che si svi-
luppano lungo la Piave e all’interno dei 
Palù del Quartier del Piave. La grande 
partecipazione, anche di giovanissimi 
ciclisti, ha confermato l’importanza e 
l’apprezzamento dell’evento. Partiti da 
piazza Martiri i partecipanti di Sernaglia 
hanno incontrato i ciclisti di Moriago e 
Vidor sul percorso che si snodava lungo 
la Piave e all’interno dei Palù con arrivo 
all’isola dei Morti dove il Comune di Mo-
riago, quest’anno capofila dell’evento, 
ha provveduto a rifocillare i partecipanti 
con un ricco rinfresco.

Grazie all’attivo interessamento dell’Am-
ministrazione del Comune, in occasione 
dell’ideazione del “Distretto del Cibo”, in 
collaborazione con la Direzione Agroali-
mentare Regionale e l’Associazione Clin-
to di Marca, è stata ottenuta, dal febbraio 
2021, l’autorizzazione all’impianto in tutto 
il Veneto dell’uva fragola bianca, dell’u-
va fragola nera e dell’uva clinton, frutti 
non viniferi da cui si ricavano un’infinità 
di prodotti.
L’attenzione alla coltivazione di prodotti 
naturali non impattanti, legati al nostro 
territorio e alle tradizioni locali, ha porta-
to all’inizio di un percorso che darà una 
forte identità e un prezioso valore ai no-
stri luoghi, anche in ambito turistico ga-
stronomico.
Al fine di conoscere le caratteristiche 
dei prodotti derivanti da questa attività, 
dalla loro produzione al loro utilizzo, si 
è provveduto, con la collaborazione di 
Ulss2 a validare un percorso di sicurezza 
alimentare che rientra nei parametri del 
progetto PPL Veneto e a promuovere un 
incontro tenutosi il 4 dicembre presso il 
CEA-MEP di Fontigo – Sernaglia della 
Battaglia a cura del dott. Angelo Costa-

Grazie a Legambiente Sernaglia e al 
materiale fornito dall’Amministrazione 
Comunale è stata riparata e consoli-
data la staccionata e rifatta la passe-
rella lungo il percorso Delle Volpere. 
Quest’importante area, nella frazione 
di Falzè di Piave, molto frequentata in 
tutti i periodi dell’anno, permette di as-
saporare a pieno la bellezza del nostro 
territorio di cui tutti dovremo avere la 
massima cura e rispetto.

Con lo scopo di valorizzare i pro-
dotti di alta qualità del territorio 
e offrire un servizio ai cittadini, 
in collaborazione con Campagna 
Amica l’ Amministrazione ha avvia-
to a Falzè il mercato Agricolo. Tutti 
i martedì mattina dalle ore 10 alle 
12.30, in piazza Arditi, si possono 
trovare prodotti a km zero di gran-
de qualità. L’offerta dei produttori 
presenti è molto varia e comprende, 
oltre alle verdure e frutta di stagio-
ne, lo zafferano e altri prodotti tra-
sformati come succo di sambuco, 
confetture di vari tipi di frutta, deri-
vati dal latte di capra, quali panna 
cotta, yogurt e formaggi freschi o 
stagionati. Dato che l’iniziativa è 
stata ben apprezzata dai cittadini 
l’Amministrazione si sta attivando 
per ampliare la tipologia dell’offer-
ta e organizzare momenti di degu-
stazione e valorizzazione delle ec-
cellenze del nostro territorio, alle 
volte poco conosciuti ed apprezzati.
Poter usare e gustare prodotti colti-
vati naturalmente nella nostra terra 
o lavorati dalle nostre Piccole Pro-
duzioni Locali è un valore aggiun-
to, che dobbiamo promuovere per 
arrivare ad avere una giusta e sana 
educazione alimentare.

All’interno di un progetto di tutela dell’ambiente, l’Ufficio Ambiente ha svolto 
un censimento di tutti gli impianti a vigneto e frutteto presenti sul territorio co-
munale. Quest’attività si basa sulle disposizioni del Regolamento Comunale di 
Polizia Rurale che prescrive, per tutti i vigneti e frutteti realizzati dopo il 2011, 
opere di mitigazione e compensazione pari al 15% della superficie dedicata alla 
coltivazione. Questa normativa è stata introdotta per la salvaguardia dei gruppi 
vulnerabili (scuole, abitazioni, ecc.), corsi d’acqua e pubblica viabilità dagli effetti 
negativi derivanti dai trattamenti chimici alle culture intensive a cui appartengo-
no anche i vigneti e i frutteti. 
L’ufficio Ambiente, unitamente alla Polizia Locale, ha eseguito un totale di 91 
sopralluoghi con lo scopo di identificare eventuali mancanze sulle aree di com-
pensazione. 
Nel 23% dei casi, gli agricoltori hanno realizzato e mantenuto correttamente 
le loro aree di compensazione, nel 46% sono state rilevate delle carenze nelle 
opere di mitigazione, un ulteriore 23% dei vigneti e frutteti non seguiva le pre-
scrizioni del Regolamento di Polizia Rurale richiedendo anche un intervento da 
parte della Polizia Locale. Il censimento 2022 ha rilevato, inoltre, che l’ 8% degli 
impianti verificati non erano stati autorizzati. Si è provveduto a segnalare ai pro-
prietari interessati le carenze rilevate ricevendo risposte positive sia per quanto 
riguarda gli interventi necessari alla ripristino aree avariate o regolarizzazione 
degli impianti a vigneto e frutteto non autorizzati. 

BICICLETTATA

SISTEMAZIONE 
PERCORSO VOLPERE 
E RIFACIMENTO 
PASSERELLA

MERCATO AGRICOLO 
DI FALZÈ DI PIAVE

VALORIZZAZIONE DELL’UVA CLINTO 
E UVA FRAGOLA. IL PERCORSO CONTINUA

CENSIMENTO VIGNETI E FRUTTETI 2022

curta Ampelografo e il dott. Michele Bor-
go Enologo con la presentazione del libro 
“Vini Proibiti, Clinton, Fragolino, Bacò viti-
gni ribelli e resistenti”. Nel loro intervento 
sono state evidenziate le motivazioni per 
cui ne era stata proibita la coltivazione e 
produzione oggi orami superate. 
Nell’occasione anche il Governatore del 
Veneto, Luca Zaia, ha voluto rivolgere un 
pensiero e sottolineare l’importanza di 
mantenere e valorizzare le tradizioni e i 
prodotti a loro legati.

AGRICOLTURA, AMBIENTE, ECOLOGIAAGRICOLTURA, AMBIENTE, ECOLOGIA
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Il servizio di trasporto scolastico è ripre-
so il 12 settembre 2022 con l’avvio del 
nuovo anno scolastico: sono iscritti 93 
ragazzi della scuola secondaria, 101 della 
scuola primaria e 30 della scuola mater-
na. Dall’anno scolastico 2014/15 il contri-
buto a carico delle famiglie per usufruire 
del servizio è di 120 Euro per la scuola 
materna e 170 Euro per la scuola prima-
ria e secondaria e, considerando il persi-
stere delle condizioni di difficoltà per le 
famiglie, non sono stati effettuati aumen-
ti. Con la somma introitata dalle famiglie 
l’Amministrazione Comunale copre circa 
il 30% della spesa complessiva; riman-
gono confermate le riduzioni, cumulabili 

tra di loro, del 30% per coloro che usu-
fruiscono del servizio di sola andata o 
solo ritorno, del 30% per il secondo figlio, 
del 50% per il terzo, del 70% per il quarto 
e successivi figli; coloro che utilizzano il 
servizio per meno di metà anno, avran-
no una riduzione del 30%. Nei limiti di 
capienza degli scuolabus, si raccolgono 
ancora adesioni al servizio presso l’Uf-
ficio di Polizia Locale nei giorni di aper-
tura al pubblico: lunedì-giovedì-sabato 
dalle ore 8.15 alle 9.30 e martedì dalle 
ore 17.00 alle ore 18.30. Per chiarimen-
ti ed informazioni in merito al servizio è 
possibile telefonare al n. 0438/965376 
(Ufficio di Polizia Locale) o al cellulare 

n. 368/3582341 (sig. Biscaro Aldo – Re-
sponsabile del servizio di trasporto sco-
lastico). L’Amministrazione Comunale ha 
altresì garantito il servizio di trasporto di 
44 alunni della Scuola Primaria di Serna-
glia e Falzè di Piave all’attività organizza-
ta dall’Istituto Comprensivo di Sernaglia 
“Scuola Estate 2022”, svoltasi presso la 
Scuola Primaria di Moriago nel periodo 
dal 29 agosto al 9 settembre 2022, sen-
za richiedere alcun contributo finanziario 
alle famiglie che hanno utilizzato il servi-
zio. Un sentito ringraziamento va anche 
al personale dell’Istituto Comprensivo di 
Sernaglia per l’impegno dimostrato per 
organizzare il progetto. 

L’Amministrazione Comunale vista la 
positiva esperienza dello scorso anno in 
cui in cui è stata attuata la sosta a paga-
mento nel periodo estivo nei parcheggi 
pubblici di via Grave, prospicenti il fiume 
Piave, ha deciso di ripetere l’iniziativa 
nei mesi di luglio, agosto e settembre 
2022, riducendo il problema della so-
sta selvaggia in via Passo Barca e Grave 
a Falzè di Piave da parte di coloro che 
accedono all’area golenale del Fiume 
Piave, al sentiero naturalistico “Le Vol-
pere – Fontane Bianche” e ai vari servizi 
circostanti, in cui gli automobilisti prove-
nienti da tutta Italia e anche dall’estero, 
utilizzavano l’area con parcheggi sel-
vaggi, abbandonando tutti i tipi di rifiuti. 
Sono stati noleggiati 3 parcometri dalla 
ditta Abaco Spa di Padova e la neces-
saria segnaletica stradale di indicazione 
del parcheggio a pagamento, la stessa 

SERVIZIO DI TRASPORTO SCOLASTICO

PARCHEGGI A PAGAMENTO IN VIA PASSO 
BARCA A FALZÈ DI PIAVE

SICUREZZA - POLIZIA LOCALE - TRASPORTI

SICUREZZA - POLIZIA LOCALE - TRASPORTI

ditta ha fornito personale appositamen-
te formato che ha supportato la Polizia 
Locale per il controllo della sosta. L’Am-
ministrazione ha confermato le esen-
zioni dall’obbligo di pagamento per i 
veicoli di proprietà di residenti in questo 
Comune, previa richiesta di “Pass Resi-
denti ZG1/ZG2” (ne sono stati rilasciati 
101), utenti con il contrassegno di sosta 
disabili, mezzi di soccorso ed emergen-
za, mezzi di proprietà degli Enti Pubblici 
territoriali, veicoli di proprietà di soggetti 
incaricati di servizi o lavori per conto del 
Comune, della Provincia e Regione e ci-
clomotori e motocicli. Nel periodo di pa-
gamento della sosta i parcometri hanno 
complessivamente raccolto la somma 
di € 9.280,00, interamente incamerato 
dal Comune e, come indicato nella de-
liberazione della Giunta Comunale n. 
25/2022 che ha istituito il servizio, sono 

destinati al miglioramento dell’area 
pubblica in questione. Purtroppo sono 
stati moltissimi gli automobilisti indisci-
plinati che o non hanno pagato la sosta 
o hanno parcheggiato il proprio veicolo 
in area vietata. La Polizia Locale, coa-
diuvata dal personale di Abaco Spa, ha 
accertato e contestato nell’anno 2022 
ben 732 violazioni sulle vie Grave e Pas-
so Barca. L’Amministrazione, visti gli ot-
timi risultati sia in termini di accessibilità 
all’area del Fiume Piave ed alle sue bel-
lezze che in termini di riduzione dell’ab-
bandono indiscriminato di rifiuti, intende 
ripetere anche per i prossimi anni l’isti-
tuzione della sosta a pagamento senza 
servizio di custodia dei veicoli nelle aree 
su menzionate.
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Il 2 giugno si è tenuta la cerimonia in piazza Martiri della Libertà. L’Amministrazione 
Comunale, con il sindaco Villanova, il sindaco del Consiglio Comunale dei Ragazzi 
Rebecca Bertazzon, insieme alle associazioni combattentistiche e d’arma, associa-
zioni locali e cittadini, ha rinnovato il ricordo di un momento fondamentale per la 
storia del nostro Paese.

Il 30 ottobre si è tenuta l’annuale commemorazione degli Arditi di concerto con il 
Comune di Moriago della Battaglia e la FNAI, Federazione Nazionale Arditi d’Italia. 
Una cerimonia nella quale si ricordano tanti giovani che hanno sacrificato la loro vita 
per difendere la propria Patria. Il Sindaco ha ringraziato in particolare il consigliere 
comunale Massimiliano Guglielmi che ha curato e organizzato la cerimonia.

Il 4 novembre a Falzè di Piave si è tenuta una cerimonia per il Giorno dell’Unità Na-
zionale e delle Forze Armate con la Santa Messa nella sala parrocchiale “Papa Lu-
ciani” e a seguire la sfilata e la deposizione di una corona d’alloro presso il Monu-
mento ai Caduti in piazza Arditi dove i bambini delle due classi quinte della scuola 
primaria di Falzè hanno reso omaggio ai Caduti cantando l’Inno d’Italia. Domenica 6 
novembre si sono tenute altre due celebrazioni, una a Fontigo con alzabandiera in 
piazza del Popolo e successiva sfilata e deposizione di una corona d’alloro presso 
il Monumento ai Caduti di via Santa Libera e santa messa nella chiesa parrocchiale, 
e l’altra a Sernaglia della Battaglia con la Santa Messa nella chiesa arcipretale e 
a seguire la sfilata e la deposizione di una corona d’alloro presso il Monumento ai 
Caduti in piazza San Rocco.

2 GIUGNO – FESTA DELLA REPUBBLICA

CERIMONIA COMMEMORAZIONE ARDITI

4 NOVEMBRE 

Quest’anno la festa del 25 aprile si 
è potuta svolgere nella tradiziona-
le forma pubblica con la partecipa-
zione delle associazioni e della cit-
tadinanza. Alla cerimonia in piazza 
Martiri della Libertà, accanto al 
Sindaco, erano presenti Rebecca 
Bertazzon, sindaco del Consiglio 
Comunale dei Ragazzi; il parroco 
don Mirko Dalla Torre; componenti 
della Giunta e del consiglio comu-
nale, rappresentanze dei Gruppi 
combattentistici del Comune.

Le Penne nere del Gruppo Alpini Ser-
naglia hanno festeggiato i 60 anni di 
fondazione con diversi eventi. L’even-
to che ha dato ufficialmente il via ai 
festeggiamenti è stato “Vecio parlar”, 
presentazione del libro di prose e poe-
sie di Tiziano Scarpel “Per non dimen-
ticare. Il Cuore Racconta” e del libro di 
Claudio Gava “Uter” sulle espressioni 
dialettali. Accompagnati dalla condu-
zione di Nicola Stefani, gli autori hanno 
conversato con Marco Zabotti e Stefano 
Termanini. Il 24 settembre si è poi tenu-
ta una mattinata di dimostrazione delle 
attività di protezione civile con i ragazzi 
delle scuole medie, mentre nel pome-
riggio si è svolta, in sola forma ridotta a 
causa del maltempo, l’ esercitazione dei 
volontari della protezione civile ANA di 
Conegliano aperta alla cittadinanza; in 
serata ha avuto luogo il concerto della 
fanfara alpina di Conegliano e del Coro 
ANA Giulio Bedeschi. Il giorno seguente, 
domenica 25 settembre, si è tenuta la 
rappresentazione teatrale della compa-
gnia Piccolo Borgo Antico di Vedelago 
“Se no jera par l’acqua del Piave e par 

25 APRILE - 
ANNIVERSARIO 
DELLA LIBERAZIONE 
D’ITALIA

60° GRUPPO ALPINI 
SERNAGLIA

CERIMONIE COMMEMORATIVE

el raboso dee grave...”. Il clou dei festeg-
giamenti è stato domenica 9 ottobre con 
lo sfilamento al monumento ai Caduti di 
piazza san Rocco, accompagnati dalla 
banda Monte Grappa di Rosà; l’inaugu-
razione del nuovo pennone con l’alza-
bandiera; la santa Messa e il pranzo nel 
padiglione della Pro loco Sernaglia. Nel 
suo intervento il Sindaco Villanova ha 
sottolineato che l’agire degli Alpini non 
risulta mai essere un esercizio di mera 
visibilità, bensì un offrire concretamente 
impegno e lavoro a favore della Comu-
nità. 
Il Sindaco ha poi sottolineato che gli 
Alpini rappresentano un importante 
esempio di vita comunitaria, perché 
sono costantemente mossi dalla vo-
lontà di assumersi la responsabilità “del 
fare”, “del costruire” e “dell’aggiustare” in 
luogo del comodo e infruttuoso “lamen-
tarsi senza agire”.
Infine ha ringraziato: il Gruppo, il capo-
gruppo Tomas Tasca, il Consiglio, i soci e 
volontari, la Protezione Civile ANA per il 
servizio, per la puntuale disponibilità e 
generosità, nonché per l’impegno pro-
fuso a favore della nostra Comunità.

CERIMONIE COMMEMORATIVE CERIMONIE COMMEMORATIVE
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Il 7 maggio i nuovi ponti d’ingresso 
all’Oasi delle Fontane Bianche sono 
stati dedicati a Michele De Vecchi. «È un 
onore intitolare i ponti a Michele, una 
persona che si è sempre dimostrata at-
tenta e sensibile alla propria comunità 
e al territorio, valorizzandolo e promuo-
vendolo – ha detto il sindaco Villanova 
-. Una persona competente, studiosa 
della natura e che sapeva trasmettere 
agli altri la propria dedizione alla tutela 
dell’ambiente e i propri valori. Grazie a 
Michele per il suo impegno in consiglio 
comunale. Ha sempre cercato di unire, di 
costruire, amava il dialogo e il confronto 
piuttosto che la polemica e portava fat-
tivamente il suo contributo per cercare 
di cambiare le cose». Inoltre il 21 novem-
bre all’Oasi Fontane Bianche sono state 
messe a dimora 200 piantine nell’ambi-
to di una cerimonia commemorativa di 
Michele De Vecchi ad un anno dalla sua 
prematura scomparsa. Nell’occasione è 
stata celebrata anche la Giornata nazio-
nale dell’albero, un’iniziativa de I luoghi 
di Miki in collaborazione con Legam-
biente Sernaglia, i Carabinieri Forestali 
della stazione di Valdobbiadene, l’Oasi 
Fontane Bianche e il patrocinio del Co-
mune di Sernaglia. 

L’11 settembre anche Sernaglia ha par-
tecipato alla 24esima edizione del Pa-
lio di Vidor che, dopo due anni in forma 
limitata, è tornato come era alle origini 
con qualche novità. Presente l’Asso-
ciazione GAIA Sernaglia che ha gestito 
anche il chiosco. Ha fatto parte della 
squadra anche Andrea Simeon, giovane 
concittadino che ha perso la vita il 30 
ottobre durante una gara di motocross.

A luglio è stata inaugurata la nuo-
va sede del Motoring Club a Falzè 
di Piave.

Il progetto è stato realizzato grazie alla 
partnership con l’Istituto tecnico Co-
struzioni Ambiente e Territorio “Marco 
Casagrande” di Pieve di Soligo

Sernaglia Inform@ è il nuovo servizio 
di messaggistica Whatsapp del Comu-
ne e rappresenta un ulteriore canale di 
comunicazione con i cittadini attivato 
dall’Amministrazione Comunale. Chi si 
iscrive al servizio potrà ricevere infor-
mazioni di pubblica utilità, modifiche alla 
viabilità, eventuali stati di emergenza, al-
lerte meteo e di Protezione Civile relative 
al territorio comunale. Il servizio consen-
te di raggiungere la cittadinanza in modo 
puntuale e veloce, fattori fondamentali in 
caso di emergenze. È attivo al numero 
331 2331780, solo per messaggi in usci-
ta. 

A novembre è stato attivato anche un 
assistente virtuale Telegram per rispon-
dere alle nuove esigenze dei cittadini di 
essere informati in tempo reale, di rima-
nere aggiornati costantemente sulle at-
tività del Comune e per raggiungere in 
modo più capillare tutte le fasce d’età. È 
stato dunque attivato un bot Telegram. 
Con l’assistente virtuale è possibile avere 
informazioni sugli orari di apertura de-
gli uffici comunali; porre domande e ri-
cevere risposte qualificate; fare ricerche 
sugli atti emanati dall’Ente, essere ag-
giornato su bandi, contributi, eventi, ecce-
tera. Il bot del comune risponde al nome 
@comunesernagliabot.

L’atleta paraolimpica sernagliese pluri-
campionessa di nuoto ha partecipato ai 
Mondiali di Nuoto DSISO (Down Syn-
drome International Swimming Organi-
zation), al suo sesto mondiale, in cui ha 
conquistato l’oro nella staffetta 4×100 
mista femminile, tre argenti di cui 2 
nelle staffette 4×50 mista femminile e 
4×50 stile libero mista e una nella sua 
specialità, i 1500 m stile libero, chiuden-
do con il tempo di 25’40”23 e infine un 
bronzo nella staffetta 4×50 stile libero 
femminile.

Anche quest’anno è proseguita la collaborazione con la Cooperativa sociale Ter-
ra Fertile Cooperativa di Vittorio Veneto i cui ragazzi, a fine settembre, hanno 
consegnato al sindaco Mirco Villanova le cornici da loro realizzate e che verran-
no donate agli sposi il giorno del loro matrimonio in Municipio.

Un traguardo storico considerato 
che nelle precedenti occasioni che 
l’hanno vista conquistare la mas-
sima serie di tamburello, la Asd 
Fontigo non era mai riuscita a di-
fendere la permanenza in serie A. 
Quest’anno con grande merito è 
riuscita nell’intento.

NUOVI PONTI 
DEDICATI A 
MICHELE DE VECCHI

PALIO DI VIDOR

NUOVA SEDE DEL MOTORING CLUB

NUOVO PARCO PUBBLICO A PASSO BARCA

SERNAGLIA 
INFORM@ 
CON WHATSAPP E 
TELEGRAM

SUPER MARTINA VILLANOVA

CORNICI SPECIALI

ASD FONTIGO RESTA IN SERIE A 
PER LA PRIMA VOLTA NELLA SUA STORIA

Gli studenti dell’Istituto impegna-
ti in tale progetto si sono anche 
aggiudicati il 3° posto nella 10^ 
edizione del concorso nazionale “I 
futuri geometri progettano l’acces-
sibilità”, categoria spazi urbani
L’opera, di prossima realizzazione, 
renderà l’area accessibile e inclusi-
va, senza barriere architettoniche, 
e costituirà pertanto uno spazio 
urbano di tutti e per tutti.
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Le Associazioni sono una parte fondamentale del tessuto sociale della nostra comunità. Sono un patrimonio della comu-
nità. Sono centinaia i volontari che nel corso dell’anno si adoperano per offrire momenti di valorizzazione delle relazioni, 
momenti di festa, di memoria, iniziative e attività volte a prendersi cura e migliorare il bene comune e il benessere della 
comunità. L’Amministrazione Comunale riconosce questo ruolo importante che hanno le associazioni comunali e per que-
sto patrocina e sostiene le loro attività. L’Amministrazione Comunale, riconoscendo il prezioso lavoro delle associazioni, 
ha stanziato per l’anno 2022 la somma di € 49.000,00. Qui di seguito alcuni degli eventi organizzati dalle associazioni nel 
corso dell’anno.

08 Maggio - 93^ Adunata Alpini 
Rimini 2022

Dal 2 al 5 Giugno - Fan Festa Alla 
Piave - Circolo Il Pedrè, Associazione 
Gaia, Alpini Falzè e Free Waters 

Dal 4 al 22 Luglio - Memorial 
Gianluca Lorenzon - Associazione 
Festeggiamenti Villanova

Dal 28 al 31 Luglio - 10^ Edizione 
Calcio Saponato - Associazione Gaia

30 e 31 Luglio, e 4-5-6-7 Agosto - 
Falzetissima - Circolo Il Pedrè

Dal 13 al 16 Agosto - Festeggiamenti 
S.Rocco - Pro Loco Sernaglia

Dal 9 al 18 Settembre - Festa Del 
Pesce - Pro Loco Sernaglia

2 Ottobre - Festa degli anziani - Cir-
colo anziani Falzè di Piave

2 Ottobre - Gruppo Alpini Fontigo In 
Festa - Gruppo Alpini Fontigo

16 Ottobre - AVIS Sernaglia In Festa 
- AVIS

16 Ottobre - La Piazza Del 
Tamburello - ASD Fontigo

22 Ottobre - San Maurizio - Alpini 
Falzè

Dal 22 al 30 Ottobre - Festa della 
Zucca - Pro Loco Sernaglia

Dal 22 al 30 Ottobre - Festa sociale 
AIDO - AIDO Falzè e Sernaglia

4 Dicembre - 21^ Mostra Rosso Di 
Fontigo

27 Novembre - Madonna della 
Salute - Associazione Festeggia-
menti Villanova

3 Giugno - Festa Alpini Falzè 
Di Piave - Alpini Falzè

4 Giugno - Bambini Al Bosco 
Delle Penne Mozze - Alpini dei 
Gruppi Sernaglia, Falzè di Piave e 
Fontigo, l’Avis Sernaglia, l’Aido di 
Falzè e Sernaglia 

Dal 30 Giugno al 3 Luglio - Festa 
della Birra - ASD Fontigo

10 Luglio - Adunata Triveneto - 
Alpini

5 Giugno - Saggio pattinaggio - 
ASD Pattinaggio Vidor

Dal 7 al 12 Giugno - 12^ Edizione 
tornei delle Contrade - Associazione 
Gaia

29 Maggio - 73^ Sfilata Carri 
Allegorici - Pro Loco Sernaglia, 
all’Associazione Festeggiamenti 
Sernaglia, al Gruppo alpini Sernaglia
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Non è facile passare dalla maggioranza all’opposizione, soprattutto quando si è 
partecipato nei 12 anni precedenti in modo attivo e costruttivo al benessere della 
comunità e grazie a questo impegno ero stato riconfermato. La scelta sofferta è 
stata necessaria perché in contestazione con l’atteggiamento del Sindaco e del 
resto della giunta . 
A 2/3 del proprio mandato questa amministrazione vive sui risultati della prece-
dente , gioisce in selfie e in presenzialismo senza un po’ di spirito critico. 
Spero che lo stravolgimento del progetto del nuovo parcheggio in viale della Ri-
membranza non si manifesti con poca funzionalità e solo apparenza; invito anche 
l’amministrazione ad ascoltare i propri cittadin: non è strano che siano sorti in poco 
tempo ben 3 comitati per richiedere ascolto? 
Auspico che la frazione di Falzè di Piave riesca a ottenere l’attenzione che merita, 
con la fine del cantiere aperto per la nuova rete fognaria; che inizi velocemente 
il lavoro della rotatoria al bivio; che sia sistemata la regimazione idraulica e che 
venga risolto il problema del medico di base , perché questo non è un problema 
che si è manifestato all’improvviso, ma è un problema non risolto dopo mesi e mesi 
di richieste.

Gesus Bortolini - Capogruppo gruppo misto

GRUPPO CONSILIARE 
DI OPPOSIZIONE
“GRUPPO MISTO”

Gentili cittadini/e, dopo 48 mesi il cambio di passo promesso dalla lista Villanova 
si mostra una penosa ritirata. Pur con i finanziamenti del PNRR, i progetti del 2019 
non partono, vedi rotatoria al Bivio e le piste ciclabili, con soluzioni non condivise, 
poco funzionali e soggette a nuovi rincari
Difficoltà logistiche e pandemiche dice il Sindaco... ma il confronto con i comuni 
attorno è desolante. Il piazzale delle Poste di Sernaglia, dopo sei mesi di disagi, non 
offre ancora un’ idea d’uso rassicurante.
Intanto il megafono dei social è sempre acceso, forse a convincerci che l’apparen-
za conta di più della realtà. Non basta un bel sorriso nelle foto, servono risultati, 
competenza ed abnegazione silenziosa. Tutti requisiti che, se presenti nell’ Amm. 
Villanova, avrebbero evitato la deriva del progetto Life Palù ed il rischio di cancel-
lazione del milionario contributo europeo.
Detto questo, l’occasione ci è gradita per salutarvi ed augurarvi ogni bene. Un bene 
che in questo caso dipende anche dalla volontà di chi ci amministra. Nel ruolo di 
minoranza, continueremo a fare la nostra parte, incuranti che ogni nostra critica o 
proposta venga snobbata o cassata sul nascere dalla maggioranza e dalla Giunta 
Villanova.
Buone Feste e Buon Anno a tutti.

Natale Grotto - Rudy Mazzero

Cari concittadini, care concittadine, anche questo 2022 che volge al termine è stato 
un anno particolare, con la fine della fase di emergenza Covid-19 ci siamo trovati 
ad affrontare prima un aumento dei costi delle materie prime, che ha avuto un im-
patto importante in tutti i lavori in corso, determinando un aumento massiccio dei 
prezzi delle opere in esecuzione, poi la terribile guerra in Ucraina ha avuto degli 
effetti devastanti nei costi dell’energia elettrica, del gas metano e dei carburanti 
per autotrazione. Come quasi tutti voi, anche il Comune si è trovato ad affrontare 
aumenti del doppio o più delle bollette energetiche, conseguenza in parte della 
guerra, ma anche sicuramente dovute a manovre di speculazione.
Nonostante tutto questo non abbiamo voluto alzare tasse o tariffe comunali consci 
che la situazione è grave anche per tutte le famiglie, continuando a contribuire alle 
spese di scuole ed asili e mantenendo tutte le agevolazioni ed i sussidi che aveva-
mo anche negli anni scorsi. Sono state completate importanti opere pubbliche per 
migliorare l’efficienza energetica delle scuole e la nuova illuminazione pubblica, 
che oltre a migliorare la qualità del servizio, porteranno ad importanti risparmi sui 
costi. Altri importanti lavori li potrete trovare all’interno di questo giornalino.
Concludo augurando a tutti voi un sereno Natale ed un felice anno nuovo.

Omar Signorotto - Capogruppo

GRUPPO CONSILIARE 
DI OPPOSIZIONE
“PROPOSTA CIVICA”

GRUPPO CONSILIARE 
DI MAGGIORANZA
LISTA CIVICA
“MIRCO VILLANOVA 
SINDACO”

GRUPPI CONSILIARI




